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На высоком уровне проводить 
отчетно-выборные собрания 
в партийных организациях

/

П о  С о в е т с к о й  Г р у з и и

В первичных партийных организациях 
нашей республики проходят отчетно-вы
борные собрания.

На собраниях коммунисты подводят 
итоги деятельности своих организаций за 
прошедший год, проверяют своих руково
дителей путем заслушивания их отчетов 
и критики недостатков. Такого рода про
верка является одним из самых действен
ных способов правильного подбора руко
водящих партийных кадров.

Отчетно-выборные партийные собра
ния —  важный этап подготовки в XX съез
ду КПСС. На собраниях коммунисты уча
ствуют в обсуждении коренных задач 
партийной жизни. В центре внима
ния каждой организации стоят вопросы 
борьбы за осуществление величественных 
8адач, поставленных партией и прави
тельством, по дальнейшему подъему про
мышленности, особенно тяжелой инду
стрии, сельского хозяйства и культуры.

Проходящие сейчас отчетно-выборные 
собрания показывают, что первичные пар
тийные организации, являющиеся основой 
партии, значительно окрепли, накопили 
немалый опыт организационной и поли
тической работы, все более возрастает 
их влияние на успешное решеяше хозяй
ственных и политических задач.

Организованно, в обстановке 'разверну
той критики недостатков прошло отчетно- 
выборное собрание в цехе серого чугуна 
Кутаисского автомобильного завода. Этот 
цех —  один из ведущих на заводе —  
сильно отстает. Коммунисты подвергли 
справедливой критике партбюро цеха, 
партком завода и Кутаисский горком пар
тии за то, что они не вникают глубоко в 
производственную жизнь, не уделяют 
должного внимания техническому прогрес
су, поверхностно занимаются вопросами 
массово-политической работы на заводе.

Коммунисты, давая оценку деятель
ности бюро и секретарей первичных пар
тийных организаций, прежде всего учи
тывают их работу, направленную на вы
полнение решений партии и правитель
ства, улучшение деятельности своего 
предприятия, колхоза, учреждения, при
влечение всех работников к борьбе за 
выполнение государственных планов.

Важное место на отчетно-выборных 
собраниях занимают вопросы политико
воспитательной работы: как партийные 
организации воспитывают членов и кан
дидатов в члены партии, заботятся об их 
марксистско-ленинском воспитании, о том, 
чтобы все коммунисты были активными по
борниками нового, передового, застрель
щиками социалистического соревнования.

Характерная черта многих отчетно- 
выборных собраний —  это большая тре
бовательность партийных масс к хозяй
ственным и партийным руководителям, к 
каждому коммунисту, страстная неприми
римость к недостаткам. На собрании в 
трубозаготовочном цехе Закавказского ме
таллургического завода была подвергнута 
острой критике работа главного инженера 
завода коммуниста т. Митасова. Вместо 
того, чтобы стоять на страже неуклонного 
соблюдения технологической дисциплины, 
т. Митасов нарушает ее сам. Коммунисты 
смело вскрывали недочеты в своей ра
боте и намечали конкретные мероприятия 
Для их устранения.

Вся внутрипартийная работа должна 
обеспечивать выполнение и перевыполне
ние планов хозяйственного и культурно
го строительства. Естественно поэтому 
10 на собраниях главное внимание уде

лен методам и стилю работы партий 
ых организаций в области руководства 
озяиством.

Активность коммунистов, уровень от- 
отно-выборных собраний во многом за- 
'исят от их подготовки. Горкомы и рай- 
пмы партии обязаны осуществлять по
лдневное руководство отчетно-выборны- 
и собраниями. Надо, чтобы секретари и 
лены бюро партийных комитетов, работ
к и  аппарата принимали участие в со- 
раниях, оказывали конкретную помощь

в их проведении и в подготовке отчетных 
докладов.

Между тем, как об этом свидетельству
ют факты, далеко не везде горкомы и 
райкомы оказывают помощь первичным 
организациям в подготовке отчетно-выбор
ных собраний. Вследствие этого в отчет
ных докладах некоторых секретарей 
парторганизаций промышленных предпри
ятий не находят отражения такие важные 
темы, как вопросы борьбы за техниче
ский прогресс, развертывания критики и 
самокритики, проверки исполнения при
нимаемых решений. Четыре часа про
должалось партийное собрание в Сухум
ском порту, и все это время разговор шел 
о производственных неполадках. Как до
кладчик, так и выступавшие в прениях 
коммунисты отмечали недостатки в рабо
те порта, но не вскрывали причин, их 
породивших, ничего не говорили о том, 
как осуществляла руководство хозяйством 
партийная организация. В результате это
го отчетно-выборное собрание больше 
походило на производственное совещание. 
На собрании в Гонийском совхозе секре
тарь партбюро т. Келенджеридзс высту
пил с отчетным докладом, который в ро
зовом свете освещал положение дел и 
не мобилизовал коммунистов на борьбу 
с недочетами. В Рустави на отчетно-выбор
ных собраниях крупных парторганизаций 
доменного и трубозаготовочного цехов 
Закавказского металлургического завода 
не присутствовал ни один из секретарей 
горкома партии. Это нельзя считать нор
мальным.

Отчеты и выборы —  важная и ответ
ственная кампания. Партийные комитеты 
должны оказывать в этом деле конкрет
ную помощь каждой первичной парторга
низации. Надо добиваться, чтобы отчет
ные доклады отвечали на волнующие 
коммунистов вопросы, нацеливали их 
внимание на решение главных задач. 
Следует всемерно развертывать на отчет
но-выборных собраниях критику и само
критику, всестороннее обсуждение работы 
парторганизации и ее задач. Недопустимо, 
когда на некоторых отчетно-выборных 
собраниях пытаются необоснованными 
репликами зажать критику, не дать ком
мунисту высказаться. Твердое и неуклон
ное соблюдение внутрипартийной демо
кратии является прочной основой для 
смелой и открытой критики и самокри
тики. когда каждый коммунист имеет 
возможность критиковать недостатки и 
ошибки любого работника, зная, что его 
критика будет услышана, что по его 
сигналу будут приняты меры.

На низком идейном уровне, без развер 
нутой критики недостатков прошли от
четно-выборные партийные собрания в

Плодовые пптомнпки 
Г р у з и и

Республиканская контора «Грузплодо- 
семпитоыник» Министерства сельского хо
зяйства Грузинской ССР объединяет во
семь государственных плодовых питомни
ков, два совхоза-питомника и питомник 
маслины. Расположены они в Ахалцихе, 
Тбилиси, Сталинири, Цнори, Бебниси, Зе- 
стафони, Цхакая, Зугдпди, Батуми и Су
хуми.

Основной задачей питомников является 
производство высококачественного поса-I 
дочного материала плодовых, виноградных! 
и субтропических культур, а также снаб-1 
жение ими колхозов и совхозов, рабочих 
и служащих.

В питомниках ведется большая работа 
по выращиванию и выпуску стандартно
го посадочного материала отечественных 
сортов яблонь, груш, айвы, персика, абри
коса, сливы, черешни, миндаля, граната, 
инжира, субтропической хурмы, крупно
го ореха, фундука, маслины, шелковицы, 
виноградной лозы и т. д.

С 1947 года питомниками выпущено 
более 3 миллионов штук высококачествен
ного посадочного материала плодовых, ви
нограда и маслины, благодаря чему по
требность республики в посадочном мате
риале удовлетворялась полностью.

Кроме того, посадочный материал и се
мена плодовых, чая и других культур в 
большом количестве отпускались Азер
байджану, Армении. Краснодарскому краю, 
Закарпатской области УССР.

За высокие показатели, достигнутые в 
1952— 1953 годах, Бебнисский и Сухум
ский совхозы-питомники и Сталинырский 
госплодопитомник добились нрава уча
ствовать на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке 1954 года. Передовые 
бригадиры Бебнисского совхоза-питомни
ка Г. Шошиашвилп, Г. Кналов и агроном 
Е. Акопашвили, директор Сухумского сов
хоза-питомника Н. Гогия, агроном Е. Ру
дакова и директор Сталинирского госпло- 
допитомника А. Элиозншвили награждены 
медалями ВСХВ.

Рабочие, служащие и агроперсонал пи
томников борются за достижение высоких 
показателей по выращиванию стандартно
го посадочного материала плодовых куль
тур и виноградной лозы, за право уча
стия на ВСХВ 1956 года.

Колхозники сельхозартели имени Хрущева села Цилкани Мцхетского райо
на, включившись в социалистическое соревнование в честь XX съезда КПСС, 
обязались досрочно завершить уборку кукурузы. Н а  с н и м к е :  передовые
колхозницы С. Степниашвили (слева) и Л. Габинашвили на сортировке початков 
кукурузы нового урожая. Фото М. Квирикашвили.

В соревновании с обувщиками М осквы
В ноябре нынешнего года исполняется | Участвуя в социалистическом соревно- 

20 лет со дня пуска в эксплуатацию ! вании в честь XX съезда КПСС, передо- 
Тбилисской обувной фабрики № 1. За эти вые цехи, потоки, бригады добиваются вы-

Е. НАЧКЕБИЯ, 
главный агроном республиканской кон
торы «Грузплодосемпитомник» Мини
стерства сельского хозяйства Грузин
ской ССР.

Сегодня в Цулукидзе

годы на предприятии произошли большие 
изменения. Были освоены и внедрены но
вое оборудование и новые технологиче
ские процессы, значительно расширился 
и обновился ассортимент выпускаемой 
продукции.

На фабрике выросло немало передови
ков, которые успешно овладели своими 
профессиями и добиваются перевыполне
ния плановых'заданий. Среди них— за- 
тяжчики М. Тедиашвили и С. Осипов, фре
зеровщик А. Бугианидзе, обтяжчик А. Ай
рапетян, сборщица заготовок А. Немцова 
и другие.

Коллектив Тбилисской обувной фабри-

соких показателей. Впереди идут коллек
тивы 5-го пошивочного цеха и 4-го по
шивочного потока, которые по итогам ра
боты за сентябрь завоевали переходящие 
Красные знамена фабрики.

Коллектив фабрики стремится успешно 
выполнить обязательства, взятые в честь 
XX съезда КПСС,— завершить годовой план 
досрочно и выпустить сверх плана десят
ки тысяч пар обуви. Обязательства пред
усматривают также увеличить выпуск 
первосортной обуви до 80 процентов при 
плане 78,3 процента, снизить себестои
мость продукции на 4 миллиопа рублей, 
перевыполнить план роста производите л ь-

КИ Л? 1 соревнуется с Московской обув- ности труда на 1,5 процента, а также до- 
ной фабрикой «Парижская Коммуна». Не-;биться экономии мягких и жестких кожто- 
давно на предприятии подводились итоги варов и вспомогательных материалов, 
работы за сентябрь и третий квартал те-1 Для успеШного выполнений этих обяза- 
кущего года. Сентябрьский план фабрика тл„ лт> . -
выполнила по выпуску валовой продув- ТельсТВ на фабрике осуществляется ряд 
НИИ на 109.2 процента. Достигнута эко- , мероприятии. В частности, на потоке мо- 
номия материалов, позволившая выпу- : дельной обуви внедряется механизация 
стить обувь сверх плана. отдельных процессов.

ХОД ВЫ П О ЛН ЕН И Я годового 
ПЛАНА ЗАГОТОВОК И ЗАКУПОК  
ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА  

ПО ГРУЗИНСКОЙ ССР 
на 10 октября 1055 года

М Я С О
И Д У Т  В П Е Р Е Д И

Выполнение 
Р а й о н ы  плана

в процентах

Гурджаанский
Богдановский

81,4
80,1
79,6Махарадзевский 

Юго-Осетинская АО 74,8
Душетский 74,1
Цителцкаройский 72,7
Амбролаурский 72,5
Гардабанский 71,8

О Т С Т А Ю Т

Район ы

Потийский
Тержольский
Маяковский
Зестафонский
Сагареджойский
Каспский
Абашский
Карельский

мол око

Выполнение 
плана 

в процентах

49
52
52.4
52.5 
54,2 
55,4
58.8
58.8

И Д У Т  В П Е Р Е Д И

Выполнение
Р  а й о  в  м плана

В процентах
Аспиндзекий 118.4
Г  ареубанский 101,6
Гурджаанский 99,1
Онский 95,6
Цаленджихский 94.5
Махарадзевский 93,6
Тетрицкаройский 92.8
Гардабанский 92
Местийский 92
Аджарская АССР 91,6

О Т  С Т А  ГО Т

Выполнение
Р  а й о в  м плана

в  процентах
Зестафонский 50,1
Потийский 55,5
Хобский 59
Цхакаевский 60,5
Цулукидзевскяй 62,6
Чиатурский 63,8
Абашский 64
Каспский 64,4
Карельский 66,6

Н а  строительстве Бж уж ской Г Э С '

ни п революционной деятельности И. В. 
Сталина и А. Г. Цулукидзе.

«.     " I  Растет сеть лечебных учреждений.
тоилисской автооазе Гортопа, в Научно- Больница, поликлиника, родильный дом, 
исследовательском институте охраны мл-1 детская больница оказывают повседнев- 
теринства и детства, на Сухумском ную медицинскую помощь населению.

С каждым днем растет и благоустраи
вается районный центр Цулукидзе. Широ
кие асфальтированные улицы утопают в 
зелени. Город полностью электрифициро
ван. На центральной площади высится 
величественный памятник В. И. Ленину.
Благоустроен городской парк, здесь раз
мещена летняя эстрада, рассчитанная на 
600 мест.

^  1 иу^иш, 1шдос/Д̂ па олълдуистсу-
В городе создан краеведческий музеи,; гия для нужд строительства, сооружены

где посетиге.ти знакомятся с достижения-! подсобные предприятия. Однако, несмотря
мп промышленности и сельского хозяйства; на проделанную большую работу, для под
района. Ряд стендов музея посвящен жиз- ного окончания строительства предстоит

сделать многое. Сейчас это один из перво
очередных пусковых объектов треста 
«Грузгидроэнергострой». С различных

В Махарадзевском районе, в ущелье 
реви Бжужа, притока реки Натанеби, со
оружается Бжужская ГЭС. Строительство 
гидроэлектростанции вступило в завер
шающий период.

Строит ГЭС трест «Грузгидроэнерго
строй». В управлении треста корреспон
денту «Зари Востока» рассказали о ходе 
работ:

—  Строительство идет в сложных гор
ных условиях. Были проложены дороги, 
созданы поселки, подведена электроэнер-

рыбокомбинате.
Коммунисты должны в полной мере 

использовать предоставленное им Уставом 
КПСС право смелой и безбоязненной кри
тики недостатков, выдвижения и от
вода кандидатур при выборах руководя
щих партийных органов. Нельзя допу
стить како.го-либо ущемления их прав в 
этом деле, навязывания и протаскивания 
в состав парткома или бюро людей, не 
пользующихся доверием коммунистов.

Партийная организация республики, 
весь грузинский народ с огромным подъ
емом готовятся к XX съезду Коммунисти
ческой партии Советского Союза. Прохо
дящие сейчас отчетно-выборные собра
ния первичных парторганизаций, пред
стоящие районные, городские и област
ные партийные конференции, XVII съезд 
Компартии Грузии подведут итоги боль
шой работы партийных организаций по 
претворению в жизнь исторических реше
ний XIX съезда партии, Пленумов ЦК 
КПСС.

Отчеты и выборы руководящих пар
тийных органов —  мощное средство спло
чения и мобилизации усилий коммунистов 
на борьбу за осуществление великих задач 
коммунистического строительства.

Президиуму Верховного Совета СССР
МОСКВА

Люксембургская парламентская делегация, возвратившись из дружественной 
'ездки в СССР с целью ознакомления, выражает Вам горячую благодарность за 
ЛИк°ДУШное гостеприимство и проявления симпатии, которыми она пользовалась 
течение всего времени своего пребывания. Полученные впечатления подтвердили 
лю советского народа к миру и укрепили дружественные связи между обеими на- 

странами.
Выражаем горячие пожелания процветания Советскому Союзу и мира во всем

ире.

Люксембург, 17 октября. Председатель Эмиль РЕЙ ТЕР.

IV съезд советских архитекторов Грузии открывается сегодня, 20 октября, в 
°  часов вечера, в концертном зале театра имени Руставели.

Регистрация делегатов производится с 10 час. утра в Союзе советских ар
хитекторов (проспект Руставели, 22, 2-й этаж).

Правление Союза советских архитекторов Грузии.

К услугам цулукидзевцев— Дом куль
туры, городская и детская библиотеки, 
кинотеатр.

Созданные здесь техникум механизации 
сельского хозяйства и ремесленное учи
лище готовят молодых специалистов.

Город украшают новые жилые и адми
нистративные здания. В текущем году за
кончится строительство здания для рай
онного комитета партии.

Г. ГЕГУЧАД ЗЕ.

ским и главным инженером Я. Тавартки-
ладзе.

В конце октября должен начаться мон
таж двух агрегатов. Монтажники закон
чили ревизию этих агрегатов, находящих
ся на месте. Для успешного хода монтаж
ных работ собран и установлен мостовой 
кран.

Трудящиеся Махарадзевского района 
оказывают стройке значительную помощь. 
Колхозники не раз участвовали в рабо- 
тах̂  на отдельных участках.

Коллектив строителей стремится в озна
менование. XX съезда КПСС быстрее закон
чить все основные работы. Но для того, что
бы составленный график успешно выпол
нялся, нужно лучше организовать труд,
шире развернуть соревнование между уча- 

ч, ^оляпныл стками. Необходимо также, чтобы заводы- 
строек треста —  Храмовой, Ткибульской, поставщики аккуратно выполняли свои обя-
Сионской, Ладжанурской —  сюда схяну- загельства перед стройкой. Так, «узким
ты значительные силы.

Основное сооружение ГЭС —  тоннель 
большой протяженности. С целью скорей-

местом» на стройке является монтаж ме
таллического трубопровода. Монтажники 
не могут своевременно развернуть эту ра
боту, так как Чеховский (ст. Лопасня)шего его окончания строители ведут про- " '

ходку из шести забоев. Сейчас все забои завод Министерства строительства элек
тростанций СССР задержал поставку ча
стей трубопровода. В долгу у стройки и

соединены, за исключением двух средних, 
где остается пройти 20— 30 метров. До 
праздничных дней тоннель должен быть 
полностью пробит и в значительной сте
пени выполнены работы по его бетони
ровке. Здесь уже отличились высокими 
темпами работы строители из Сионп во

Закавказский металлургический завод, 
нарушающий сроки поставки мелкосорт
ной арматуры.

Бжужскую ГЭС надо ввести в эксплуа-
главе с начальником управления Г. Маев- тацию в установленные сроки.

Я Й Ц А
выполнили

ГОДОВОЙ ПЛАН
В ы п о л н е н »

Р  а й о ■ и плана
в  процентах

Цагерский 124,8
Ахалцихский 122,9
Цителцкаройский 122,3
Аспиндзекий 116,2
Богдановский 115,1
Марнеульскяй 102,1

О Т С Т А  гот
Выполнена*

Р  а й о ■ и плана
В  процентах

Зестафонский 58,4
Тержольский 59,8
Ванский 61,1
Хобский 63,3
Карельский 65,5
Ланчхутский 68,1
Ткибульский 68,9
Абашский 69,9

Успех комбината местной 
промышленности

ЗУГДЙДИ. (Корр. «Зари Востока»), Кол
лектив Зугдидского комбината местной 
промышленности, выпускающего разно
образную продукцию для нужд района, 
выполнил план девяти месяцев на 117,1 
процента. Особенно высоких показателей 
добились механическая мастерская и кир
пичный завод.

В честь XX съезда КПСС коллектив 
комбината принял решение завершить 
годовой план к 5 декабря и выдать сверх 
плана на полмиллиона рублей продукции-

В Колонном зале 
Дома союзов

С началом зимнего концертно
го сезона вновь открылись двери 
Колонного зала Дома союзов —  
одного из лучших концертных 
залов страны. Созданный вели
ким русским зодчим М. Казако-, 
вым более 170 лет тому назад,' 
он до сих пор поражает непре-1 
взойденной красотой пропорций, 
изяществом беломраморных ко
лоннад, отличается прекрасной 
акустикой.

Лучшие творческие коллекти
вы, музыканты и певцы ведут с 
его сцены пропаганду симфони
ческой музыки, песенного твор
чества народов. Произведения 
русских и зарубежных компози
торов, выступления народных хо
ров, транслируемые отсюда по 
радио, звучат по всей стране и 
далеко за ее пределами.

Москвичи встречаются в Ко
лонном зале с представителями 
искусства разных стран мира.
Только за прошедший сезон здесь 
выступили артисты Польши, Ко
реи, Чехословакии, Болгарии, Ру
мынии, Венгрии. Яркое, самобыт
ное народное искусство продемон
стрировали музыканты и танцо
ры Китая, Индии, Вьетнама.

Зимний сезон этого года от
крылся в Колонном зале концер- ваться теплая солнечная погода, 
том Большого симфонического Вдоль аллей Центрального парка 
оркестра Всесоюзного радио, ис- культуры и отдыха еще пьппно 

1 полнившего произведения Шоста- цветут флоксы, дирны, георги-

Москва. Советская площадь.
Фото А. Батанова. Фотохроника ТАСС.

ковича, Прокофьева, Хачатуряна. 
Начались лекции-концерты из 
цикла «Русская классическая 
музыка». Первая лекция была 
посвящена М. И. Глинке.

Цветы Центрального парка 
культуры и отдыха

В Москве продолжает удержи-

ны, пламенеют огненные канны 
и сальвии. На клумбах многочис
ленных площадок отдыха мелкие 
ковровые цветы образуют затей
ливые узоры и орнаменты. Из 
этих же цветов искусно выложен 
гигантский портрет А. М. Горь
кого, именем которого назван 
парк.

В нынешнем году цветочное 
оформление парка было особенно 
богатым. На 55 тысячах квад
ратных метров создано более 100

тысячи цветущих кустарников 
образовали живые изгороди, вдоль 
аллей протянулись благоухающие 
бордюры из штамбовых и поли- 
антовых роз почти 200 сортов 
и разновидностей. Высокое ма
стерство цветоводов парка было 
отмечено дипломом первой степе
ни на традиционной осенней вы
ставке цветов в Москве.

Сейчас цветоводы приступили комиссие® музыкальной критики 
к осенним посадкам. Вдоль лабе-; С °юза советских композиторов 
режной и по склонам Нескучного | организовала обсуждение оперы

тысяч деревьев: клена, ясеня, 
лиственницы, липы, вяза и 19 
тысяч кустов жасмина, сирени, 
барбариса, жимолости. У главно
го входа, реконструкция которо
го заканчивается, создается ог
ромный цветник. Свыше 40 ты
сяч тюльпанов, нарциссов, флок
сов, гладиолусов, посаженных 
здесь нынешней осенью, будут 
зимовать в земле до весны. Ты
сячи кустов роз и различного 
кустарника завершат оформление 
этого цветника,

В ближайшие годы в парке 
намечено провести значительную 
реконструкцию.

Новая опера 
московского композитора

Московский композитор В. Ше
балин известен слушателям как 
автор ряда симфоний, квартетов, 
музыки к кинофильмам и спек
таклям. Недавно композитор за
кончил писать музыку к комиче
ской опере «Укрощение стропти
вой» по В. Шекспиру. На состо
явшемся общественном просмотре 
новую оперу показал в концерт
ном̂  исполнении ансамбль совет
ской онеры Всероссийского теат
рального общества.

Оперная комиссия совместно с

кр аж вм  ч в е ш ш *  * партеров, щ щ щ щ  {сад  р ц  I ,у %1Щ № п < щ тт ы й ,,
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ПОВЫШАТЬ БОЕСПОСОБНОСТЬ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ
Организованно провести 

отчеты и выборы

☆

Отчетно-выборные собрания в первич
ных партийных организациях г. Тбилиси 
проходят в обстановке широко развернув
шейся критики и самокритики, при высо
кой активности коммунистов. На собра
ниях, которые уже состоялись, присут
ствовало свыше 86 процентов коммуни
стов, в прениях участвовало свыше 40 
процентов членов и кандидатов партии.

стве, об идеологической рабо
те, которую проводит партий
ная организация, освещена 
роль парторганизации в раз
витии критики и самокрити
ки. Ни один из этих важ
ных вопросов не нашел от
ражения в докладе секретаря

В партийных организациях нашей республики 
проходят отчеты и выборы руководящих партийных 
органов. Это важное событие в жизни коммунистов 
Грузии проходит в обстановке большого политиче
ского и трудового подъема, с которым трудящиеся 
готовятся встретить XX съезд КПСС и X V II съезд 
КП Грузии.

Подготовка и проведение отчетов и выборов ру
ководящих партийных органов будут способство
вать новому подъему всей партийно-организацион

ной и партийно-политической работы. На отчетно- 
выборных собраниях коммунисты вскрывают недо
статки в работе партийных организаций, вносят 
ценные предложения, направленные на повышение 
их боеспособности.

Ниже мы помещаем письма коммунистов и кор
респонденции, рассказывающие о том, как в пар
тийных организациях Грузин проходят отчетно- 
выборные собрания, как идет подготовка 
стоящим партийным конференциям.

к пред-

☆

☆ ☆

Высокая требовательность 
коммунистов

С отчетно-выборного собрания парторганизации 
колхоза села Джапаридзе Цителцкаройского района

Однако в процессе проведения отчетно-' паР™йной организации конто-
выборных собраний выявились и серьез
ные недостатки.

Партийные собрания должны прохо
дить в обстановке высокой дисциплины. 
Члены бюро, секретари парторганизаций 
обязаны принять все меры к тому, чтобы 
обеспечить присутствие всех коммунистов. 
К сожалению, не везде партийные еобра-

ры саночистки Кировского района 
медова.

Ма-

Известно, что партийная организация
П Е Р Е Д

Сельскохозяйственная

Колхоз села Джапаридзе —  
один из передовых в Цител- 
цкаройском районе. Джапари- 
дзевцы успешно выполняют 
сельскохозяйственные работы, 
расширяют производство про
дуктов сельского хозяйства. 

Большое влияние на состояние дел вС О Б Р А Н И Е М  _  _  пар1в1ная
, — ----------- ..--  имени | цхалия, X. Аншба, сборщик Б. Гобечия и насчитывающая в своих рядах 70 комму-

должна руководить работой профоргани-, XIX партсъезда села Лыхны —  одна из I многие другие. Коммунисты регулярно вы-; нистов- Находясь на решающих участках
зации. Однако на многих партийных со- \ крупных в Гудаутском районе. На обшир-; иолняют по 2— 3 нормы в день. По ини-1 колхозного производства, работая в поле-
браниях не была достаточно освещена ра- ных полях и плантациях этого многооЧ- цнативе партбюро в целях обмена опытом; в°Дческих оригадах и на животноводческих

артель

На собрании также отмечалось, что 
среди работников животноводческих 
ферм слабо велась агитационная работа, 
редко проводились специальные беседы 
но свиноводству и птицеводству.

Отсутствие должного руководства аги
тационно-массовой работой со стороны 
партбюро выступавшие подтвердили ря
дом других фактов. Они говорили, что 
беседы агитаторов зачастую бывают от
влеченными, не увязаны с вопросами 
производства и потому недостаточно дей
ственны.

Бригадир первой бригады М. Лека- 
швили говорил о том, что подавляющее 
большинство колхозников и колхозниц 
честно трудится в общественном хозяй
стве, добивается новых и новых успехов. 
Но, к сожалению, до сих пор в колхозе 
не перевелись лодыри, которые уклоня-

, мероприятия, направленные в улучшению! под кукурузой, составлен перспективный Iшее завершение уборки урожая картофеля,; ются от общественного труда. Е нынеш-
организациях. партийной работы по руководству хозяй-!1 план развития животноводства. Законче- 1 кормовых корнеплодов, пожнивных посе- | нем году, например, 80 человек не вы-

На отчетно-выборном собрании комму-! ством. | но строительство капитального помещения ; вов кукурузы. Колхоз заканчивает осей-1 работали обязательного минимума трудо-
нисты оценивают деятельность партбюро! На решающих участках колхозного | механизированного коровника на 50 го-1 ний сев, готовит скоту теплую и сытную дней. Среди них есть коммунисты и ком-

низации 4-й дистанции зданий и соору-1 и секретаря первичной парторганизации.; производства по-новому были расставле-1 лов> траншей для консервирования почат-1 зимовку. / сомольцы.
жений Закавказской железной дороги из-1 Эта оценка должна быть дана на основе |,ны партийные силы. Ныне непосредствен-1 ков кукурузы емкостью 100 тонн, двух; Высокую трудовую активность прояви- Колхоз располагает многочисленным 
за плохой его подготовки началось с ; анализа всей работы. К сожалению, кое-] ное участие в груде принимают 34 ком-1 силосных башен на 125 тонн. ' | ли коммунисты в дни подготовки к отчет-1 авТ(>транспортом. В горячие дни уборки
опозданием на 25 минут, а в парторгани-; где подходят к этому формально. Напри-1 муниста. ! На постоянную работу на молочното-: но-выборному собранию колхозной парт-! УР°®ая более 20 колхозных автомашин
зации ателье мод X» 2 коммунисты ожи-1 мер, первичная парторганизация строй-1 В , шести бригадах были созданы пар-! варную ФеРмУ партбюро направило ком-; организации. Это позволило секретарю ’
дали начала собрания свыше 40 минут.; монтажного “  ** п “ й‘  "  и” ’*п -----г г  71----------  - -----
В парторганизации 5-й поликлиники

бота месткомов профсоюзов.
На низком идейном уровне, при слабой

ния проходили организованно. Так, в пер-; активности коммунистов прошли отчстно- 
вичных парторганизациях райжилуправ- ! выборные собрания в Научно-исследова- 
ления Кировского района, домоуправления | гельском институте охраны материнства и

раслевого хозяйства выращиваются чай,; работы лучших производственников про-1 Фермах, коммунисты ведут политическую 
кукуруза, овощи и другие культуры. ; водятся совещания и собрания чаеводов,; РавотУ в массах, личным примером в труде 

На отчетно-выборном партийном собра-: на которых выступают с рассказами о ! Добиваются  ̂ дружной, высокопроизводи- 
нии, состоявшемся в конце прошлого года,; своем опыте участники Всесоюзной сель-1 тельной раооты колхозников. Партийная 
коммунисты колхоза подвергли острой > скохозяйственной выставки. I организация, возглавив социалистическоеленин аировского района, домоуправления ] гельском институте охраны материнства и ............    “  ----------- ~ оопрннпваиие к рргтк УУ р-ьряня К1ТГГ «пX  202 треста «Гоузсантехмонтаж» и не-! летггва 25-й сппней школе Тбиаисской I критике Деятельность партбюро правде- По инициативе колхозных коммунистов соревнование в честь аа съезда М1СС, мо- 1ре,та Р) эсантехмонтаж» и не детства, го и средней школе, юилисскои | артели. ца собрании были обсуждены 1 значительно расширена посевная площадь оилиаует усилия колхозников на быстрей-

которых других на соораниях отсутство- автобазе гортопа и в некоторых других | м“  ^ ™ ор̂  еоетянле.н пепепект»кный !шее завершение уборки урожая кашчмЬеля.
коммунистов,вало свыше 30 процентов 

состоящих на учете.
Отчетно-выборное собрание в парторга-

I оценила работу секретаря

я парторганизация строй-' В, шести бригадах были созданы пар-1 Нй|7муш чич»му партоюро направило ком-; организации, .-т позволило секретарю 
Управления радиофикации! тийные группы, которые значительно по-! МУНИСТ0В тт- В. Гумба и А. Камлия. Была  ̂партбюро Г. Далашшвилп в отчетном до-

- Млтпкя как высили уровень массово-политической ра-' создана партийная группа во главе с : кладе отметить, что колхоз значительно пе-секретард 1 - мохова как , ___  _      , _________  [коммунистом В Камлия ТТаптийияя гпуп- !      *___________города значительная часть коммунистов I ....  г—-ч - --- -- 'боты в колхозе и способствовали новы-! коммунистом В. Камлия. Партийная труп-1 ревыПоЛНил план заготовки грубых кормов **УЯ
удовлетворительную, между тем вся дея- — -------  — *--  * ------ ---

,, , | тельность парторганизации за отчетный      ^     _ . , ____              ̂ ,
рп проведший отчетно выоорных со свелась к проведению трех пар-1 хороший пример показывают коммунисты ' скаст «полевые листки», проводит беседы ] тий укос суданской травы, закладывают!0116 К0ЛХ()3а очень мало проявляют забо-

1 , ____________  - _    « -____  _ .......  1 гпети  ж и в п т н п п т п к  о п гян и чгет  с.опеинп- __ , — _______          I т ы  п тлм «типы  л п и т ж я т к  илтълпя п гтл .

явилась на собрание с опозданием. удовлетворительную, между тем вся дея-1 шению авангардной роли коммунистов на! ва оборудовала на Ферме красный уголок. ]Я силоса и продолжает увеличивать запа- 
;тельность парторганизации за отчетный | сборе чайного листа. В этом отношении; Агитатор т. 3. Гумба ̂ регуляр0В вып_у'  | сы кормов на зиму .Колхозники ведут тре-

с утра до позднего вечера были заняты 
на перевозке зерна, кукурузных почат
ков, силосной массы, сена, соломы. Тре- 

от коммуниетов-шоферов личного 
примера в труде, высокой производитель
ности машин, партийное бюро и правле-

браний важнейшее значение имеет отчет
ный доклад. Если он является содержа
тельным и острым, то это, как правило, 
активизирует коммунистов.

В ряде партийных организаций отчет
ные доклады носили неглубокий характер, 
не отражали деятельности парторганиза
ции за отчетный период. Например, се
кретарь парторганизации гаража Самтре- 
ста т. Серопян свой отчетный доклад на
писал на двух страницах, а секретарь 
парторганизации чайной X  40 т. Риза- 
ев —  на одной странице. Он прочел до
клад за три мивгуты.

Представители Кировского и Орджони- 
кидзевского райкомов партии тт. Чик- 
ваидзе и Арабидзе, помогавшие готовить 
собрания, видимо, не оказали необходи
мой помощи этим парторганизациям.

Основное внимание в отчетных докладах 
и выступлениях должно быть уделено то
му, как парторганизация боролась за 
выполнение стоящих перед предприятием 
или учреждением задач. На собрании же 
Тбилисского рыбозавода ни докладчик, 
ни выступившие в прениях коммунисты 
ничего не сказали о том, какие меры 
Принимала партийная организация для 
выполнения производственного плана.

В отчетном докладе должно быть ска-

тийньи собраний. План строительных ра- [ «ервой, второ* и восьмой бригах, в м то- 1 организует соревно
, I рых партгруппоргами работают тт. С. Тар-1 навие между ними,

оот за восемь месяцев был выполнен: нава> ^ дншра и д Арджения. ' ® Работе партоюро имеются и недо-
70 процентов! ! ТТяптийняя ппганияяпия пплъзуяг.ъ ппа-; СТОТВИ. В  отдельных бригадах сла-управленнем лишь на VI» процентов! 

Свой доклад секретарь парторганизации 
т. Мохов написал на двух страницах 
за... час до начала собрания! В неудо
влетворительном проведении этого собра
ния повинен и Орджоникидэевский рай
ком партии, который с большим опозда
нием выделил своего представителя в по
мощь этой парторганизации.

Все эти недостатки являются след
ствием того, что районные комитеты пар
тии все еще не уделяют достаточного 
внимания проведению отчетно-выборных 
собраний. Нередки случаи, когда прикреп
ленные к парторганизациям члены рай
комов и работники аппарата не оказы
вают им конкретной помощи.

Бывают и такие случаи, когда предста
вители райкомов являются в первичные 
парторганизации только перед началом 
собрания и присутствуют на нем по су
ществу лишь в качестве наблюдателей.

Райкомы партии несут ответственность 
за организованное приведение отчетно-вы
борных собраний. Их задача —  всемерно 
улучшать руководство партийными орга
низациями, помочь им провести отчетно- 
выборные собрания на высоком идейном

Партийная организация, пользуясь пра- • З’гагг̂ и; 
вом контроля деятельности администра
ции, часто заслушивает отчеты предсе
дателя правления, бригадиров и звенье
вых о проделанной • ими работе.

Главное внимание партбюро уделяет во
просам социалистического соревнования и 
внедрения в производство передового опы
та мастеров высоких урожаев. В колхозе 
широко развернуто соревнование между 
бригадами, звеньями и отдельными кол
хозниками. В авангарде соревнующихся, 
как и всегда, находятся коммунисты —  
сборщицы чая тт. В. Арджения, А. Пар-

бо поставлена массово-политическая ра-' Мунистов И. Джанашвили, Б. Бенашвили. 
бота, редко выпускаются «полевые лист-: 3. Нателадзе животноводы молочного- 
ки». Не уделяется должного внимания ра-1 варН0й фермы своими силами отремонти- 
ооте комсомольской организации. Недоста-1 р0вади пять коровников, продезинфициро- 
точно оказывает колхозу помощь инструк-, вали их Перевыполнено задание по на-
торс.кая группа райкома партии по зоне 
МТС.

Коммунисты и все члены артели имени 
XIX партсъезда активно участвуют в со
циалистическом соревновании в честь XX 
съезда партии.

Д. Ш ЕЛИЯ.
(Корр. «Зари Востока»).

эано о практике подготовки и проведения 
заседаний партбюро, партийных собра- УР0006- 
ний, о качестве принимаемых решений, о 
проверке исполнения, о выполнении ком
мунистами партийных поручений, аван
гардной роли коммунистов на производ
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Б. ЧУМАКОВ, 
А. ДЖ АВАХИШ ВИЛИ, 

инструкторы орготдела ТК КП 
Грузии.

у--г’

Выполняя мероприятия, принятые на отчетно-выборном собрании партгруппы, 
группорг сборочного цеха станкостроительного завода имени С. М. Кирова 
В. Шаутидзе (справа) разъясняет рабочим комсомольцам Я. Бухрикидзе (слева) 
и П. Калиашвили методы сборки станков. Фото В. Тархова.
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О неизжитых недостатках 
во внутрипартийной работе

Отчетно-выборные собрания, состояв
шиеся в минувшем году в Молотовском 
районе, и X II районная партийная конфе
ренция помогли вскрыть существенные 
недостатки в партийно-политической и ор
ганизационной работе.

Райком партии внимательно изучил все 
предложения и критические замечания ком
мунистов и направил деятельность первич
ных парторганизаций на усиление си
стематической проверки и контроля ис
полнения принимаемых решений. Это спо
собствовало тому, что многие партийные 
организации района стали лучше зани
маться вопросами внутрипартийной и 
идеологической работы.

Улучшили свою деятельность партий
ные организации промышленных пред
приятий, что не могло не отразиться на 
хозяйственных показателях. Перевыпол
нив государственные планы в 1954 г., 
предприятия района продолжают успешно 
работать и в этом году. Полугодовой и 
9-месячный планы по выпуску валовой 
продукции были перевыполнены.

На заседаниях бюро райкома партии 
обсуждались актуальные вопросы, свя
занные с внедрением

решений приводит к тому, что некоторые ] пленумах райкома, мы пришли к выводу, 
важные постановления и директивы оста-: что девять десятых всех недостатков яв- 
ются невыполненными. Только этим еле- ляются следствием плохой постановки 
дует объяснить тот факт, что ряд арте- { контроля исполнения, слабой оргаииза- 
лей системы промкооперации из'месяца в торской работы. Поэтому бюро райкома 
месяц не-выполняет производственных за- решило внести на рассмотрение очередно- 

лять больше внимания контролю хозяй- Ы '™ * ' а Фабрика модельной обуви, швей- Го пленума такой вопрос: «0 состоянии и 
ственной деятельности администрации.Iная фабрика Л! 1 и некоторые артели не! мерах улучшения организации и проверки

силос сверх плана, заготавливают кормо-1ты 0 тч>м’ Ч'ГР6Ы содержать дороги в удо- 
вую свеклу, тыкву, арбуз. Корма свезе- вявтворительном состоянии. Об этом зая- 
ны к фермам, огорожены, распределены !вил на собрании шофер Г. Меликидзе. Он 
по бригадам. Благодаря инициативе ком- подчеркнул, что в поле и в селе дорога

плохие, а это снижает производительность 
автотранспорта, ускоряет изнашиваемость 
машин.

Но отчету партийного бюро выступило 
11 коммунистов. Сосредоточив внимание 
на производственных недостатках, вы
ступавшие мало говорили о внутрипар
тийной работе, слабо критиковали пар
тийное бюро за недочеты в постановке 
агитационно-массовой работы в бригадах 
и на фермах. За исключением докладчика, 
никто из выступавших ни слова не ска
зал о том, как поставлена воспитательная 
работа среди молодежи. Между тем ком
сомольская организация работает плохо. 
Партийная организация ни разу по-на
стоящему не поднимала вопроса о необ
ходимости усиления помощи комсомоль
цам в устранении недостатков в поли
тико-воспитательной работе среди моло
дежи, повышении активности комсомоль
цев в производственной и культурной 
жизни колхоза.

Присутствовавший на отчетно-выбор
ном собрании инструктор райкома партии 
Ш. Лекашвили пытался направить вни
мание участников собрания в сторону 
обсуждения вопросов внутрипартийной 
работы, усиления критики деятельноегп 
партийного бюро. Однако выступление 
представителя райкома запоздало, так 
как обсуждение отчета партбюро близи
лось к концу, и после речи инструктора 
прения были прекращены.

Коммунисты признали работу партий
ного бюро удовлетворительной и наме
тили ряд практических мероприятий, 
потребовав от нового состава партийно
го бюро повысить уровень партийно- 
организационной и партийно-политиче
ской работы, обеспечить дальнейший 
мощный подъем всех отраслей колхозно
го производства.

П. ШУРОВ. 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

дою молока. В среднем на каждую корову 
и буйволицу получено по 1.510 литров 
молока при плане 1.000 литров.

В ходе подготовки к отчетно-выборному 
собранию партийное бюро проверило, как 
осуществляют коммунисты авангардную 
роль в труде. В колхозе были созданы 
две новые партийные группы —  на мо
лочнотоварной ферме и в строительной 
бригаде.

Докладчик и выступившие в прениях 
коммунисты отмечали, что успехи этого 
года не могут удовлетворить партийную 
организацию. В результате слабой поли
тико-воспитательной работы среди кол
хозников на ряде важных участков кол
хозного производства были допущены 
серьезные промахи, снизившие хозяй
ственные показатели артели.

Коммунисты подвергли критике партий
ное бюро за то, что оно не уделило долж
ного внимания борьбе с потерями во вре
мя уборки урожая колосовых. С 2.700 
гектаров пшеницы колхоз получил в 
среднем по 16,5 центнера зерна с гек
тара.

—  Можно было получить больше зер
на, если бы партийная организация по- 
настоящему развернула борьбу с потеря
ми, —  заявил заместитель председателя 
колхоза Я. Тетвадзе. —  Некоторые ком
байнеры работали плохо, на неотрегули
рованных машинах, в результате чего в 
стерне осталось немало зерна. На ком 
байнах, на токах работали и коммунисты, 
но я не помню, чтобы кто-либо из них 
своевременно сигнализировал партбюро 
или правлению колхоза о потерях на 
жатве.

фаорика № 1 и некоторые артели не; мерах улучшения организации и проверки 
Оно пот готовило и внёс ю на рассмотри-1 выполняют планов роста производительно- исполнения в Молото вской районной пар- 
ние партийного собрания такие актуаль-1 сти труда и выпуска продукции по номен- тийной организации». В последующем 
ные вопросы, связанные с работой ком-1 клатуре. В работе ряда артелей оыли итоги пленума обсуждались на открытых 
бината как меры улучшения трудовой вскрыты крупные финансово-хозяйствен- собраниях первичных парторганизаций, 
дисциплины и организации труда в пере- : ные нарушения и антигосударственные Проверка и обсуждение этого вопроса 
плетном цехе, ход выполнения поста- действия. Если бы секретари партийных показали, что многие секретари партий- 
новтения отчетно'выборного партийного; организаций этих артелей и райком пар- ных организаций, несмотря на ряд прове- 
собрания и др. В течение ряда лет пред-1 тии осуществляли постоянный партийный денных райкомом инструктивных совеща-
приятие работало без графика, что ска
зывалось ва производительности труда. 
Партийная организация обязала админи
страцию комбината обеспечить работу 
строго по графику. Мероприятия, проведен
ные партийной организацией, содействова
ли улучшению технико-экономических по
казателей предприятия.

Таких положительных примеров в жиз
ни партийных организаций немало. Одна
ко во многих организациях уровень пар
тийно-организационной и политической 
работы все еще не отвечает возросшим 
требованиям. Бюро Тбилисского городско
го комитета партии правильно отметило в

контроль, то эти неправильные действия ний и семинарских занятий, слабо раз- 
были бы предупреждены. бнраются р вопросах внутрипартийной

Во многих партийных организациях рай- Райпты. Некоторые секретари недооцени- 
она неблагополучно обстояло дело с маркой-1 вают ролв партийного бюро как органа 
стско-ленински.м воспитанием коммунистов коллективного руководства. Иной раз 
и комсомольцев. Бюро сочло необходимым; ЧУДО бывает даже отличить заседание 
обсудить вопрос о состоянии идеологиче-1ПЮР'0 от соорания первичной парторгани- 
ской работы на пленуме райкома. Через; зации.
некоторое время мы проверили и обсудили | В районе проводятся отчеты и вы- 
на бюро, как выполняется постановление 50рЫ в первичных партийных организа- 
пленума в парторганизациях швейной х дни пр(Ш>дЯТ в обстановке острой
фаорики и фабрики модельной обуви. _критики недостатков. Задача состоит в

Серьезные недостачи имелись у нас в ^  в период отчетов и выборов еще
деятельности комсомольских организаций; • 1 *
и райкома комсомола. Это являлось след-: решительнее улучшить подготовку партии- 
ствием того, что райком партии и партий-! ных собраний, проводить их на высоком
ные организации недостаточно помогали

использованием оборудования на машино
строительном заводе имени Орджоникидзе 
и в Комбинате печати, с работой партийной 
организации завода «Тбилводоприбор», по
вышением производительности труда,сни
жением себестоимости и улучшением ка
чества продукции, пропагандой экономи
ческих знаний, работой партийных групп. 
Бюро заслушало также доклад фрезеров
щика машиностроительного завода т. Го- 
кадзе о передовых методах своей работы 
и другие вопросы.

В партийных организациях района не
сколько улучшилась проверка исполнения 
партийных решений. Например, бюро пар
тийной организации Комбината печати, 
выполняя наказ коммунистов, стало уде-

1Р 1ИЖ ЯКЛЛ, 1уПИ“ и? пившею ириви— V -   . !
„ов,,Й ТВХКИКИ в реШе „ „ Я, ™  райков и ^  I

партийные организации Молотовского рай зациями был обсужден на бюро горкома
она не установили системагическо- , партии, а также райкома, 

за испол-
дооценкой контроля исполнения, сделать 
его основной частью партийной работы.

Отчетно-выборные собрания первичных 
партийных организаций и районную пар
тийную конференцию мы должны провести 
под знаком коренного улучшения всей 
внутрипартийной работы, решительной 

кларативный характер. Работники райко-1 на секретарей первичных партийных ор- б(>рьбы за претворение в жизнь четориче-
ма, бывая в первичных организациях, в ^лье"м од ’ >8 2; Решений июльского Пленума ЦК

тт. Долндзе, Кобееашвили и Крацашвили. | КПСС.
Проверяя и обсуждая вопросы работы

го, действенного контроля за испол-] после этого работа комсомольской орга-
нснисм принятых решений. Зачастую эти низации несколько улучшилась. Спустя
ношения не подкрепляются организатор- некоторое время бюро райкома снова вер-

х- ..ппиотго прпплнрния не 1 чулосъ к этому вопросу. За неудовлетво-скои раоотой. к провод , - | рительное руководство комсомольскими ор-
привлекается широким актив коммуни-1 ганизациЯмИ и невыполнение партийных
став. Решения порой носят общий, де-1 решений пришлось наложить взыскания

организационном и идейно-политическом 
уровне, всесторонне повышать активность 
коммунистов. Необходимо покончить с не-

Встр еча  работников районных газет
В целях обмена опытом работы коллек-1 Работники обеих газет долго и ожяв- 

тпвы редакции и типографии чхороцку-1 ленно беседовали о том, как следует осве- 
ской районной газеты «Сталинис дрошит» : щать вопросы сельского хозяйства, пар-
побьгвали в редакции ланчхутской район
ной газеты «Социалистури шрома», где 
подробно ознакомились с деятельностью 
редакции и типографии.

Опытом работы по освещению на стра
ницах газеты вопросов сельского хозяй
ства с нами поделились редактор газеты 
«Социалистури шрома» и заведующие от
делами редакции. Ознакомившись с номе
рами нашей газеты, они сделали ряд 
ценных замечаний.

тийной и комсомольской жизни, как луч
ше организовать помощь низовой печати 
и работу с селькорами, авторским акти
вом.

Работники типографии также обменя
лись опытом работы по техническому 
оформлению газеты.

А. СИЧИНАВА, 
ответственный секретарь редак
ции чхороцкуской районной га
зеты «Сталинис дрошит».

ряде случаев не оказывают им необходи
мой практической помощи.

Отсутствие должной требовательности | партийных, хозяйственных и вомсомоль-1 
и контроля за выполнением партийных екях организаций на активах, бюро д .

И. Ш ЕВАРДНАДЗЕ, 
секретарь Молотовского РК  ТО 
К П  Грузии.

с н и м к е :  занятия партийной библиотеке Телавского райкома партий
ною  В, Тархова.
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Ц ПИСЬМА 
П ЕРЕД О ВИ КО В 
ПРОИЗВОДСТВА Школа трубопрокатчиков
В Рустави закончились ванятия Все

союзной межзаводской школы трубопрокат
чиков. Участники школы выехали в Сум
гаит. Я, как участник этой школы, хочу 
поделиться впечатлениями о нашем пре
бывании на Первоуральском новотрубном 
заводе, где мы были до Рустави. расска
зать о том.^что мы видели у наших ураль
ских друзей и что мы, по-моему, должны 
перенять у них нового, передового.

Коллектив Новотрубного завода многое 
сделал для совершенствования технологии 
и лучшего использования: оборудования. 
Больших успехов добились уральцы в со
кращении времени перевалки. В этой обла
сти у них —  хорошая организация дела, 
слаженная работа механиков и прокатчи
ков.

При прокатке толстостенных труб ураль
цы применяют конусные стержни; внедре
ние их в трубопрокатном цехе Закавказ
ского металлургического завода поможет со
кратить большие простои, которые пока 
что характерны для Рустави.

Уральские трубопрокатчики уделяют 
большое внимание автоматике, наглядным 
показателям температуры заготовки, тем
пу работы.

Ознакомившись с работой первоураль
цев, мы, руставскпе участники школы, 
по примеру коллектива Новотрубного за
вода, считаем нужным внедрить двух
ручьевые ножи на прессе ломки заготовок; 
оправки со сферическим 
носиком вместо цилин
дрического, имеющие бо
лее высокую стойкость; 
освоить метод скорост
ных перевалов. Мы ду
маем, что осуществле
ние этих и других ме
роприятий значительно 
улучшит работу наше
го цеха.

Многие из мероприя
тий, которые мы видели 
в Первоуральске, зна
чатся у нас в исследо
вательских работах, но 
очень медленно прово
дятся в жизнь. В част
ности, до сих пор наши 
подручные вальцовщики 
не обучаются слесарно
му делу, в результате 
чего при малейшей за
держке мы ждем слесарей и механиков, 
не будучи в силах самостоятельно устра
нить причину простоя.

Для нас, грузинских трубопрокатчиков, 
большое значение имеют деловые замеча
ния более опытных уральских и украин
ских друзей, которые подробно ознакоми
лись с механизмами, оборудованием, мате
риалами исследовательских работ нашего 
цеха,̂  занимались практическим изучением 
и наблюдением приемов и методов работы 
передовых руставских операторов и валь
цовщиков непосредственно на рабочих ме
стах. 10 октября у^прошивных станов ра
ботали я и старший вальцовщик Д. Дзага- 
ния. Все участники школы внимательно 
следили за нашей работой и фиксировали 
ее положительные и отрицательные сто
роны.

И вот на следующем занятии слово взял 
известный старший вальцовщик прошив
ного стана Никопольского южнотрубного 
завода Н. Баглай.

П. Бендианишвяли.

Оборудование,— сказал он,— установ
ленное в руставском трубопрокатном це- 
хе* замечательное. Но порой к нему от
носятся небрежно. Вот факт; на прошив
ном стане валками подгоняются линейки 
прошивного стана. Прокатный инструмент 
находится в захламленном состоянии, а на
чальник отдела подготовки прокатного ин
струмента не обращает на это внимания. 
Особо нужно отметить, что вопросами тех
ники безопасности в цехе почти не зани
маются. Например, на прошивном стане за
готовку, которая не пошла в стан, вальцов
щик поворачивает клещами. Это недопу
стимо. В цехе также отсутствует контакт в 
работе между электриками и механиками.

Справедливо критиковал нас и помощ
ник начальника трубопрокатного цеха это
го же завода А. Крысанов. Он заметил, что 
работа с рационализаторами в цехе ведет
ся неудовлетворительно. С начала,, года по
ступило 39 предложений, но из них вне
дрено только 5 и на рассмотрении нахо
дятся 15.

—  Условия работы для механиков у вас 
плохие,— сказал т. Крысанов.— На других 
трубопрокатных^ заводах установлены гра
фики ремонта оборудования, а у руставцев 
этого нет. Это усложняет работу механиз
мов. Ремонтная бригада занимается в ос
новном перевалками, мало времени уде
ляется ремонту. На участках станочного 
оборудования необходимо установить стан

ки для изготовления за
пасных деталей.

С ценными предложе
ниями выступили на 
занятиях также другие 
передовые трубопрокат
чики страны. Мы, рус- 
тавцы, должны внима
тельно учесть все эти 
замечания.

Вместе с тем ураль
ским, украинским и 
азербайджанским дру
зьям мы показали нема
ло интересного, напри- 
ме.р, оригинальную ме
ханизацию кантовки 
труб на автоматическом 
стане, которой нет на 
других трубных заводах 
Советского Союза. Гости 
узнали о том, что в 
1956 году стан «400» 

будет реконструирован для проката труб 
сверхбольших диаметров и т. д.

Задачей нашей школы является обмен 
достижениями, которые советские трубо
прокатные заводы имеют в области внедре
ния новой техники и технологии, автома
тизации, механизации, модернизации обо
рудования. Участники школы изучат и 
проанализируют работу станов, чтобы сде
лать передовой опыт достоянием всех пред
приятий трубной промышленности.

Обмен опытом с помощью межзаводской 
школы поможет нам повысить производи
тельность труда, добиться успешного вы
полнения взятых обязательств в социали
стическом соревновании с металлургами 
Сталино, делом ответить на решения 
июльского Пленума ЦК КПСС.

П. БЕНДИАНИШ ВИЛИ , 
старший вальцовщик автоматического 
стана агрегата «400» трубопрокатного 
цеха Закавказского металлургического 
завода имени И. В. Сталина.

гН о с т р о й к а х ^ Б И Л Ц С И
ПРОШЛИ ВСЕ СРОКИ...

Строительство этого дома началось в 
1952 году. С тех пор писатели, для кото
рых предназначается дом, успели создать 
новые художественные произведения, а 
трест Сакмшени, начавший строительство 
дома, заменил Общестроительный трест

ны подпольные трубы. Из-за этого маля
ры, например, *е могут приступить к 
окончательной отделке комнат, а плотни
ки— закончить настил полов.

Но даже при успешном выполнении 
этих и других работ, предусмотренныхр  га ду} 1 НА раит, иуед\смотренных

« ('мени:1ись Управления, менялись проектным заданием, есть причина, кото-
|,ая “ 0Ж|:Т мльа0 задержать сдачу дома в 
эксплуатацию: это— исправление много
численных дефектов и недоделок.

или восьмой прораб по счету! А дом все 
еще не сдан в эксплуатацию, хотя окон
чить его строительство предполагалось в 
конце 1953 года.

Мы побывали на строительстве. Это бу
дет красивое благоустроенное здание, ко
торое украсит улицу Гогебашвили. Со
оружаемый по проекту архитектора 
т. Брегвадзе, дом рассчитан на 30 квар
тир. Каждая квартира имеет кухню, ван
ную, кладовую, а также балкон. Но для 
того, чтобы жильцы поселились в этих 
квартирах, строителям многое еще надо 
сделать.

В конце нюня коллегия Министерств'а 
городского и сельского строительства 
Грузинской ССР специально обсуждала 
вопрос о ходе строительства дома и при
няла в связи с этим пространное решение. 
Один из пунктов его гласит: обязать на
чальника строительного управления М! 2 
т. Чигогидзе усилить производство работ 
на строительстве жилого дома с расчетом 
полного окончания его и сдачи в эксплуа
тацию к 1 ноября 1955 года.

Выполняется ли это решение? Пет, да
леко нет. И более того, при существую
щих темпах строительства дом не войдет 
в эксплуатацию не только к 1 ноября, но 
и к 1 ‘января— срок, который «наметили» 
сами строители.

Строительство дома плохо обеспечи
вается рабочей силой. Сейчас здесь еже
дневно работают в среднем 18 человек, а

Совсем недавно строителям пришлось 
стесывать дверные и оконные проемы, 
поднимать полы в одних комнатах и опу
скать в других, так как отметки на полах 
были нарушены. Все это вызвало большие 
дополнительные расходы.

Со стороны двора дома высятся колон
ны. Их 60; 30 процентов этих колонн 
надо стесать, так как они выступают над 
базальтовым цоколем, а это не предусмо
трено проектом, часть же их расположена 
не по одной линии.

При виде всего этого невольно возни
кает вопрос— как могли строители сда
вать такие работы и о чем думал заказ
чик, подписывая акты о выполненных ра
ботах?

Вдоль двора, со стороны примыкающего 
к нему сада, возведена подпорная стена. 
В нескольких местах она уже дала тре
щины и, как признают и строители, и за
казчик, находится в аварийном состоянии.

Самое главное— это то, чтобы строите
ли и Заказчик совместными усилиями до
бились скорейшего окончания затянувше
гося строительства. В этом важном во
просе нет пока согласованности.

Строители требуют, чтобы им была да
на уточненная смета на остаток работ. 
Заказчик же, зная заранее, что ему при-

Кутаисский автомобильный завод. Н а  с н и м к е :  новая партия цементо
возов перед отправкой.

Фото П. Луценко.

должно быть в несколько раз больше. Нет ■1ется оплачивать эти работы, не торогтит- 
на строительстве кровельщика, в котором Iся- Дело доходит до курьезов. Со сто-
здесь испытывают большую нужду. Но 
есть и другая тормозящая причина— это 
неудовлетворительное снабжение строи
тельства необходимыми столярными и 
другими изделиями. Объясняется это в 
первую очередь тем, что промкомбинат 
Министерства 
строительства

роны улицы перед домом должна быть 
возведена подпорная стена, в связи с чем 
с участка надо вывезти около 500 ку
бометров земли. На наш вопрос— почему 
земля до сих пор не вывезена?— прораб 

1пид.и..п<»1 | Д- Барбакадзе довольно резонно ответил, 
городского и сельского' что сделает это в том случае, если най- 

(директор комбината ДУТСЯ охотники выполнить эту работу бес-

Д ружба портовиков
ПОТИ. (Корр. «Зари Востока»), В По-

тийском порту побывала группа механи
заторов и инженерно-технических работ
ников Одесского порта.

Портовики Одессы в течение несколь
ких дней знакомились с применяемыми в 
Потп скоростными методами обработки мар
ганцевой руды, угля и других грузов.

На состоявшихся затем производствен

ных совещаниях портовики Поти и Одессы 
поделились опытом работы, проверили вы
полнение обязательств, взятых в честь XX 
съезда КПСС. Представители Одессы пе
редали потийским портовикам приглаше
ние направить к ним свою бригаду механи
заторов и оперативных работников для 
ознакомления на месте с передовыми мето
дами труда.

3. Джапаридзе) неаккуратно выполняет 
заказы. Строители до сих пор не получи
ли подоконные доски, более 25 дверей. 
До сих пор не изготовлены перила для ле
стничных маршей и балконов, за что от
ветственна контора подсобных предприя
тий Обще>строительного треста Хг 1.

Своевременную сдачу дома в эксплуата
цию тормозит и неритмичная работа сан
техников. Трест X; 8 должен был закон
чить сантехнические работы на строи
тельстве не позднее 1 августа, а между 
тем ему многое еще надо сделать: не вез
де установлены радиаторы, не укрепле-

платно. В смете выполненных работ ука
зано, что грунт уже вывезен, и заказчик, 
кстати сказать, подписавший наряды на 
эти работы, заявляет сейчас, что не со
бирается вторично их оплачивать.

Времени после начала строительства до
ма прошло уже немало, и писатели впра
ве требовать, чтобы окончание его было 
ускорено. Грузинскому отделению Лит
фонда СССР и строительному управлению 
X; 2 необходимо принять меры для ско
рейшего окончания строительства этого 
дома.

О. ГОГЛИЧИДЗЕ.

П О  СЛ ЕД А М  Н Е О П У Б Л И К О В А И Н Ы Х  П И С ЕМ

Читатель т. Китин написал в редакцию 
о неудовлетворительном обслуживании пас
сажиров на Тбилисской автостанции.

Из Министерства автомобильного транс
порта и шоссейных дорог Грузинской ССР, 
куда было послано письмо, нам сообщили, 
что приведенные в нем факты подтвер
дились. На начальника автостанции 
А. Горделадзе наложено взыскание.

В редакцию поступило письмо чита
тельницы В. Мачуриной, в котором со
общалось о том, что комендант дома 
молодых специалистов Закавказского ме
таллургического завода Мурусидзе гру
бо обращается с жильцами.

За дальнейшие успехи 
архитектуры Советской Грузии

Как нам сообщают, факты, приведен
ные в письме, подтвердились.

За грубое обращение с жильцами ко
мендант Муруспдзе снят с работы.

Группа читателей «Зари Востока» на
писала в редакцию о плохом качестве 
обедов и нарушениях правил советской 
торговли в столовых и ресторанах горо
да Кутаиси.

Из исполкома Кутаисского городского 
Совета сообщают, что указанные в письме 
факты подтвердились.

Нарушители правил советской торговли 
привлечены к строгой ответственности.

Творчество писателей Юго-Осетии
(БЕСЕД А  С О ТВЕТСТВЕННЫ М  С ЕКРЕТ А РЕМ  ЮГО-ОСЕТИНСКОГО 

ОТДЕЛЕНИЯ СОЮЗА СОВЕТСКИХ ПИСАТЕЛЕЙ ГРУЗИ И  тов. Ф. ГА ГЛ О ЕВЫ М )

эт^, несомненно, удались образы инже
нера Мурата, учительницы Дзерассы, брига, 
дира Асаха и других, которые своим 
примером вдохновляют колхозников на 
самоотверженный труд, мобилизуют их ^ а  
борьбу за высокие урожаи.

Поэма «Меч» — значительное явление в 
осетинской литературе. Она посвящена 
героической борьбе за установление Со
ветской власти в Осетии. В  ней отражена 
братская дружба осетин и грузин, скреп
ленная кровью, пролитой в боях за свои 
права и счастливую жизнь.

На эту же тему написана поэма 
Р. Асаева «Капля крови», действие кото
рой развертывается на фоне Великой 
Отечественной войны.

Удачным является сборник лирических 
стихотворений Н. Джусоева. Молодой поэт 
умеет выражать свои мысли образно и 
предельно с ж а т  

Автор трилогии «Фатимат» Е. Бекоев в 
своих последних рассказах и очерках раз
рабатывает тему из жизни колхозной де
ревни. Следует отметить, что отдельные 
его рассказы и очерки схематичны, по
верхностны.

Плодотворно работают грузинские пи
сатели, члены Юго-Осетинского отделе
ния. В нынешнем году выйдет в свет поэ
ма В. Гелашвили, посвященная детям. 
Это произведение было удостоено второй 
премии на республиканском конкурсе ху
дожественной литературы. Готовится к из
данию сборник стихов и поэм молодого 
поэта А. Мамиствалова.

Писатели Юго-Осетии, большое внима
ние уделяют переводам произведений гру
зинских писателей. В нынешнем году вы
шли сборники избранных произведений 
Г. Табидзе, А. Гомиашвили, И. Нонешвили, 
роман Л. Киачели «Тариэл Голуа», сбор
ник детских произведений советских гру
зинских писателей. На днях выйдет в свет 
книга избранных стихов И. Абашидзе.

Однако в работе Юго-Осетинского'отде
ления Союза советских писателей Грузии 
имеются и серьезные недостатки.

Художественно-литературный орган от
деления — журнал «Фидиуаг» («Глаша
тай») нередко публикует слабые и посред
ственные произведения.

Чтобы заботливо помогать писателям в 
их творческой работе, внимательно и чут
ко относиться к их нуждам, оказывать 
начинающим литераторам постоянную 
действенную помощь, необходимо иметь 
в отделении консультанта.

Книги осетинских писателей редко изда
ются на грузинском языке. Было бы хоро
шо, если бы издательства «Заря Восто
ка» и «Сабчота мцерали* запланировали 
на 1956 год издание антологии осетинской 
литературы.

Писатели Юго-Осетии, воодушевленные 
постановлениями июльского Пленума ЦК 
КПСС, полны решимости способство
вать выполнению задач, которые стоят 
сейчас перед всем советским народом.

В приветствии ЦК КПСС Второму Все
союзному съезду советских писателей дана 
широкая программа дальнейшего развития 
нашей литературы.

После съезда, вооруженные этой истори
ческой программой. литераторы Юго- 
Осетии активизировали свою творческую 
работу. Руководство Юго-Осетинского от
деления Союза советских писателей Гру
зии часто организует обсуждение но
вых произведений, литературные вечера, 
диспуты и конференции. Эти мероприя
тия проводятся не только в городе 
Сталинири, но и в районах области. Ли
тературные вечера, на которых писатели 
встретились со своими читателями, состоя
лись в Корнисском сельсовете Знаурского 
района, в колхозе имени Калинина села 
Цинагари Ленингорского района.

Улучшается дело издания произведений 
юго-осетинских поэтов и прозаиков.

В 1955 году Госиздат Юго-Осетии издал 
отдельными книгами стихи и поэмы Геор
гия Дзугаева, Нафи Джусоева, Реваза 
Асаева, Ильи Плиева, Мелитона Габу- 
лова.

Из прозаических произведений изданы 
первая часть романа Д. Джиоева «Непо
бедимая сила» и рассказы Елиоза Бекое- 
ва «Во славу труда».

В скором времени выйдут сборники сти
хов и поэм • Кавказага, В. Санакоева, 
И. Цховребова, рассказы Нига (Нины 
Галавановой).

Государственный театр имени Коста 
Хетагурова в нынешнем году пополнил 
свой репертуар новыми пьесами. Среди 
них следует отметить «Азау и Теймураз» 
Н. Джусоева и «Скала загремела* М. Гуч- 
мазова.

Отделение улучшило свою работу с мо
лодыми авторами. Для начинающих пи
сателей систематически организуются кон
сультации, беседы.

В нынешнем году изданы сборники сти
хов молодых поэтов—«Волны» Вл. Сана
коева и «Росток» М. Тигиева.

Вышел также альманах, в котором на
печатаны произведения 23 начинающих 
писателей.

Госиздат Юго-Осетии планирует в 1956 
году издание отдельных сборников моло
дых писателей М. Нартикоева, П. Пухае- 
ва, В. Цховребова и И. Харебова.

Д. Джиоев в настоящее время рабо
тает над второй частью романа «Непобе
димая сила». Недавно он закончил пьесу 
на тему из колхозной жизни. Сдан в печать 
новый сборник его рассказов.

В книге Г. Дзугаева обращают на себя 
внимание поэмы «Колхоз Коста» и «Меч».

В  первой поэме изображена послевоен
ная колхозная деревня. Описывая строи
тельство колхозной ГЭС, автор делает 
попытку выявить и типизировать сред
ствами художественного слова харак
теры молодых советских тружеников. По-

Перед советскими архитекторами стоят 
большие п почетные задачи. Создавая 
проекты промышленных предприятий, об
щественных и жилых зданий, осуще
ствляя планировку и застройку городов, 
рабочих поселков и колхозных сел, они 
вносят значительный вклад в социали
стическую ор1анизацию жизни, труда и 
быта советских людей.

Вопрос о том, как грузинские архи
текторы справляются со стоящими перед 
ними задачами, будет обсуждаться на 

открывающемся сегодня Четвертом съезде 
советских архитекторов Грузии, который 
подведет итоги деятельности зодчих нашей 
республики, наметит перспективы даль
нейшего развития архитектуры Советской 
Грузии.

Благодаря заботе Коммунистической 
партии и Советского государства о раз
витии национальной по форме, социали
стической по содержанию культуры, о 
росте национальных кадров в области 
архитектуры, отряд зодчих Советской Гру
зии, насчитывающий более 300 человек, 
стал крепким, здоровым и квалифициро
ванным коллективом, способным решать 
любые сложные архитектурные задачи.

Советские архитекторы Грузии доби
лись определенных успехов в области 
градостроительства, архитектуры жилых 
и общественных зданий, промышленных 

сооружений. По, наряду с крупными до
стижениями, в работе архитекторов рес
публики имеются и серьезные недостатки. 
0 них говорилось на Всесоюзном совеща
нии строителей в декабре 1954 года, на 
республиканском совещании в апреле те
кущего года, писала об этом и наша 
пресса.

Существенные недочеты, имевшие место 
в архитектурной практике прошлых лег, 
обязывают грузинских зодчих пересмот
реть свою работу, выделить ее положи-

Б. ЛО РДКИПАНИДЗЕ, 
начальник Управления по делам 

архитектуры при Совете Министров 
Грузинской ССР.

тельные стороны и подвергнуть недостат
ки серьезной, деловой критике.■а * *

С первых дней установления Советской 
власти в Грузии были предприняты меры 
для реконструкции рабочих окраин Тби
лиси и обеспечения удобной связи центра 
города с промышленными районами. Бы
ла проложена новая городская маги
страль (ныне ул. ЛеселидЗЪ), благоустрое
на Советская улица, построен рабочий 
клуб в Ленинском районе. Было также 
осуществлено строительство жилого квар
тала в конце Плехановского проспекта. 
Эти первые мероприятия в области гра
достроительства с точки зрения сего
дняшней архитектурной мысли имеют 
много недостатков, но в свое время они 
являлись серьезными успехами наших гра
достроителей, впервые ставивших своей 
задачей улучшение условий жизни трудя
щихся.

В последующие годы работы по рекон
струкции городов Грузии и по строитель
ству рабочих поселков вокруг сооружае
мых промышленных предприятий получи
ли широкий размах. В течение 5— 6 лет 
были разработаны проекты реконструк
ции городов Тбилиси, Батуми, Поти, Су
хуми, Зестафони, Гори и других, состав
лены проекты планировки рабочих посел
ков в различных районах республики.

В столице республики —  Тбилиси бы
ли проложены новые и расширены ста
рые городские магистрали. Новая улица 
имени Челюскинцев, Набережная имени 
Сталина, эстакада на подъеме Барата
швили, реконструированные улицы Мс- 
ликишвилп, Вокзальная и другие значи

тельно облегчили связь между районами 
Тбилиси, а большие работы по озелене
нию улучшили санитарное состояние го
рода.

В таком же направлении развивалось 
градостроительство и в других центрах 
республики. В Кутаиси была реконструи
рована центральная часть города, расши
рены улицы Сталина, Кирова, Тбилис
ская. В Сухуми появились набережная, 
парк на Сухумской горе. Новыми здания
ми украсились Батуми, Гори и другие 
города, районные центры, села.

Серьезным экзаменом для архитекто
ров Грузии было строительство нового 
индустриального города Рустави. Менее 
чем за десять лет рядом с первенцем 
грузинской металлургии —  Закавказ
ским металлургическим заводом имени 
И. В. Сталина —  возник новый город с 
благоустроенными жилыми и обществен
ными зданиями, широкими улицами, пре
красным парком и просторными площа
дями. Проект планировки города Руста
ви, уже полностью осуществленный на 
левом берегу Куры, составлен коллекти
вом молодых архитекторов и инжене
ров под руководством архитектора М. Не- 
принцева. Сейчас город металлургов 
обеспечен всеми видами современного ком
мунального обслуживания. В соответ
ствии с проектом планировки работы 
идут на правом берегу р. Куры, где со
оружаются новые благоустроенные жи
лые кварталы.

Вместе с тем в работе грузинских ар
хитекторов за истекший период имелись 
и серьезные недостатки. Нередко градо
строительные мероприятия преследовали 
цель создать лишь внешний, показной 
эффект, что особенно проявлялось в 
оформлении и благоустройстве улиц. Не 
уделялось достаточного внимания созда
нию внутриквартальных благоустроенных

Н а  с н и м к е :  Тбилиси. Новые здания на Университетской улице.

дворов, площадок для детских игр и спор
та, садов. В результате этого, несмотря 
на большие масштабы жилищного строи
тельства, архитекторы Грузии не создали 
проектов жилых кварталов, полноценных 
цо своему благоустройству.

Наша задача —  преодолеть узковедом
ственные интересы при застройке горо
дов и добиться сосредоточения жилищ
ного строительства на участках, освоение 
которых является наиболее эффективным 
с экономической точки зрения. Застройку 
надо осуществлять не только по фасад
ной линии магистралей, но и на всю

внутриквартальные пространства, где 
протекает большая часть ж и з н и  населе
ния. Разумно подходя в делу застройки 
городов, можно, при относительно не
больших затратах, украсить их памятни
ками и фонтанами, скверами и площа
дями.

До последнего времени в деятельности 
наших архитекторов имелась тенденция
к индивидуальному проектированию, не 
проявлялось достаточной заботы о созда
нии типовых проектов; зодчие мало счи
тались с требованиями заводского изго
товления конструкций. Поэтому на строй-

глубину участка, добиваясь полного бла-; к ах не нашел широкого применения сбор- 
го устройства кварталов. : ный железобетон, который не только,

Забота о наилучшем облике напгпх го-: заменяет такие дефицитные строительные! 
родов должна проявляться не только в ; материалы, как металл и лес, но и обес- ' 
создании красивых улиц, центральных печивае-т зданиям и сооружениям долго-' 
площадей и главных городских ансам-! вечность и прочность, 

блей. Красивы и уютны должны быть Между тем без наличия типовых1

Фото М. Квирикашвили.

проектов жилых домов, школ, д* 
учреждений, больниц, промыш.п 
здашнй и сельскохозяйственных пос 
невозможно добиться сколько-нибуд! 
чительного снижения стоимости 
тельства и сокращения сроков во 
ния зданий и сооружений.

Опираясь на опыт строительств; 
лых домов в городах страны и изуч. 
стижения братских республик в о( 
жилищного строительства, груз; 
архитекторы еще в 1948— 1949 гг. 
ли _ первые типовые проекты жильп 
ний. Это —  проекты одноэтажных л 
домов архитекторов Н. Соловьевой 
вишвили, М. Чкадуа, Г. Телия и ин 
ра И. Джапаридзе, двухэтажных л 
домов архитектора Л. Сумбадзе и 
нера И. Джапаридзе.

(Окончание на 4-й стр.).
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Д о к л а д  т о в а р и щ а  Ма о  Ц з э - д у н а
по вопросу о кооперировании сельского хозяйства Китая

ПЕКИН, 18 октября. (ТАСС). 31 июля 
1955 года товарищ Мао Цзэ-дун выступил 
е докладом на совещании секретарей 
провинциальных, городских и районных 
комитетов КПК по вопросам кооперирова
ния сельского хозяйства Китая. Вчера 
все китайские газеты опубликовали этот 
доклад под заголовком «К вопросу коопе
рирования сельского хозяйства».

Указав, что в настоящее время в ряде 
сельских районов уже началось массовое 
движение по социалистическому преобразо
ванию деревни, Мао Цзэ-дун отмечает, что 
движение по кооперированию китайской 
деревни вскоре распространится по всей 
стране. Это мощное социалистическое ре
волюционное движение более чем 500-мил
лионного сельского населения, подчерки
вает Мао Цзэ-дун, имеет огромное между
народное значение.

«Мы, —  указывает Мао Цзэ-дун, —  
должны активно, энергично и планово ру
ководить этим движением, а не тянуть его 
разными способами вспять... Одним сло
вом, руководство не должно отставать от 
массового движения. При теперешнем же 
положении массовое движение как раз 
идет впереди руководства, а руководство 
не поспевает за движением. Это положение 
необходимо изменить».

Останавливаясь на истории кооператив
ного движения в Китае, Мао Цзэ-дун при
водит цифры, характеризующие рост числа 
сельскохозяйственных кооперативов в 
Китае. К концу 1951 года в Китае имелось 
свыше 300 сельскохозяйственных произ
водственных кооперативов. Через два го
да, когда ЦК КПК 16 декабря 1953 года 
принял второе решение о сельскохозяй-

хозяйстве, кустарной промышленности, 
капиталистической промышленности и 
торговле». «Мы должны верить в массы, 
мы должны верить в партию —  это два 
основных принципа. Если мы будем со
мневаться в этих принципах, то ничего не 
сделаем».

Останавливаясь* на работе по укрепле
нию уже созданных кооперативов, Мао 
Цзэ-дун говорит о необходимости плано-

зывает, что эти товарищи игнорируют 
опыт Советского Союза и не понимают, что 
социалистическая индустриализация не мо
жет проводиться изолированно, в отрыве 
от кооперирования сельского хозяйства.

Некоторые товарищи, говорит далее  ̂ № лП „ „ „  „ „  п
Мао Цзэ-дун, ошибочно относятся к имею-, ;̂ елах СССР в ™  И- Соколов п°- 
щему чрезвычайно важное значение во- ! сгетил товаРип<а Хо Ши Мина ц «т имени 
просу о союзе рабочих и крестьян. Этот Сове™ого правительства выразил сочув-

Помощь Советского Союза 
населению Демократической 

Республики Вьетнам, 
пострадавшему от тайфуна

В сентябре' с. г. над районами Демо
кратической Республики Вьетнам пронес
ся сильный тайфун, который нанес ущерб 
населению страны.

15 октября Временный Поверенный в

вопрос может быть разрешен только лишь
мерного проведения такой работы, о не- На новой основе, а именно: наряду с не
обходимости поощрения социалистической . степенным осуществлением социалистиче- 
активности крестьян и кадровых работ- ской индустриализации и постепенным 
ников.

Далее Мао Цзэ-дун указывает, что необ
ходимо добиваться того, чтобы объем про
изводства в сельхозкооперативах был вы
ше, чем у крестьян-единоличников и в

ствие по случаю бедствия, постигшего 
вьетнамский народ, а также сообщил 
ему, что Исполнительный Комитет Союза 
Обществ Красного Креста и Красного По
лумесяца СССР решил перевести правп-

пре01)раз°- тельству ДРВ 100 тыс. рублей для ока- 
• 0 11 пРомышленн<)СТИ> ка- зания помощи населению, пострадавшему

1 Л Т ! «  ™йфува. Из этой суммы 25 тыс. руб- 
лей будут израсходованы на приобрете-говле постепенно проводить социалистиче

ские преобразования во всем сельском хо-
группах трудовой взаимопомощи. Из орга- зяйстве, т. е. осуществлять кооперирова- 
ниэованных 650 тысяч кооперативов бо
лее чем в четырех пятых кооперативов
объем производства сельскохозяйственных 
культур увеличился. Это свидетельствует 
о высокой трудовой активности членов 
кооперативов, о преимуществе кооперати
вов перед группами взаимопомощи и тем 
более перед единоличными хозяйствами. 
Указывая далее на необходимость соблю
дения в кооперативах принципов добро
вольности и взаимопомощи, Мао Цзэ-дун 
подчеркивает, что после проведения в 
стране аграрной реформы жизнь крестьян 
по сравнению с прежним улучшилась пли 
даже значительно улучшилась. Однако 
среди крестьян имеется еще множество 
людей, которые попрежнему испытывают 
трудности. Зажиточных крестьян в Китае 
сравнительно немного. Поэтому большин
ство крестьян преисполнено решимости

ственных производственных кооперативах, | идти по социалистическому пути. Соцпа- 
пх число увеличилось более чем до 14 ты-1 диетическая индустриализация страны и 
сяч, т. е. за два года выросло в 47 раз. ее успехи повседневно усиливают эту ре-
К июню 1955 года в Китае насчитыва
лось уже 650 тысяч кооперативов, кото
рые охватывали 16.900 тысяч крестьян-

ш им ость крестьян. Таких крестьян в Ки
тае насчитывается от 60 до 70 проц. все
го сельского населения страны. Для

ние, ликвидировать в деревне экономику 
кулацких хозяйств, а также экономику 
индивидуальных хозяйств с тем, чтобы 
процветало все население деревни. Мы 
считаем, что только в этом случае может 
укрепляться союз рабочих и крестьян. 
Если же мы поступим иначе, то возник
нет опасность распада союза рабочих н 
крестьян. Необходимо видеть уже сейчас, 
что в деревне всей страны вскоре будет 
всеобщий подъем в социалистическом пре
образовании и это неизбежно. К весне 
1958 года сельхозкооперативы, носящие 
полусоцпалистпческий характер, будут 
охватывать 250 млн. человек, или 55 млн. 
крестьянских хозяйств, т. е. половину 
всего населения деревни. К тому времени 
в сельской экономике многих уездов и не
которых провинций будут в основном за
вершены социалистические преобразования 
и в различных районах страны появятся 
кооперативы, которые из полусоциалисти- 
чеекпх станут полностью социалистиче
скими. В первой половине второй пяти
летки, т. е. в 1960 году, будут в основном 
завершены полусоциалистические преоб
разования в сельской экономике. К тому 
времени число сельхозкооперативов пол
ностью социалистического характера еще 
более возрастет.

Как указывает Мао Цзэ-дун, во время 
первой и второй пятилеток основное вни-

ние медикаментов, которые будут напра
влены в ДРВ из СССР.

Товарищ Хо Ши Мин поблагодарил Со
ветское правительство за оказанную по
мощь. (ТАСС).

ских хозяйств. Весной 1955 года ЦК КПК ; большинства- этих крестьян только объ- 
было принято решение довести число' единение и великий путь к социализму 
сельскохозяйственных производственных I являются путем избавления от нужды, 
кооперативов в стране до 1 миллиона. | путем улучшения их жизни. Эти настрое- 
Мао Цзэ-дун отмечает, что число коопе- ; ния все быстрее охватывают широкие слои 
ративов в Китае, возможно, нужно было! бедняков и незажиточных крестьян. За- 
увеличить до 1.300 тысяч с таким ра- житочных и сравнительно зажиточных 
счетом, чтобы в каждой из 200 с лиш-1 крестьян в Китае насчитывается от 20 до)мание вУДет Уделено социальным преобра- 
ипм тысяч волостей, имеющихся в стране,; 30 проц. Мы «олжны верить, говорит Мао |

сельского хозяйства. В период третьей пя
тилетки будет уделено равное внимание 
как социальным преобразованиям, так и 
техническому перевооружению сельского 
хозяйства. На техническое перевооруже
ние сельского хозяйства в масштабах всей 
страны потребуется 4— 5 пятилеток, т. е. 
20— 25 лет. Для этого вся партия долж
на бороться за осуществление этой вели
кой задачи.

В заключение своего доклада Мао 
Цзэ-дун подчеркнул большую важность 
планирования сельхозкооперирования и 
усиления руководства им со стороны пар
тийных организаций КПК и Ново-демокра
тического союза молодежи Китая. «Все
стороннее планирование, усиление руко-

за исключением ряда окраинных районов,} Цзэ-дун, что широкие слои крестьян 
был бы один или несколько кооперативов; желают под руководством партии посте- 
полусоциалистического характера. ! пенно вступить на социалистический путь

«Конечно, —  говорит Мао Цзэ-дун, — 1 и что партия способна руководить кресть- 
социалистическая индустриализация и со- янством в его движении по социалистпче-
циалистическое преобразование —  дело не 
легкое. На пути превращения 110 мил
лионов индивидуальных крестьянских хо
зяйств в коллективные хозяйства и осу
ществления технических преобразований 
в сельском хозяйстве имеется много труд
ностей. Однако мы должны верить, что 
наша партия сможет мобилизовать массы 
на преодоление этих трудностей».

скому пути. Если у нас не будет такой 
веры, то мы не сможем примерно в тече
ние трех пятилеток в основном построить 
социализм.

Великий исторический опыт Советско
го Союза в деле построения социализма, 
указывает далее Мао Цзэ-дун, вдохновляет
народ нашей страны, он вселяет в наш 
народ веру в построение социализма в Ки- 

Мао Цзэ-дун подчеркнул, что КПК, ! тае. Критикуя взгляды некоторых товари- 
«безусловно, сможет, руководя народом I щей, пытающихся обособленно рассматри- 
всей страны, осуществить в основном в ; вать пути кооперирования сельского хо- 
течение примерно трех пятилеток социа-1 зяйства и социалистической индустриали-
листическую индустриализацию и социа-1 зацип, стоящих за замедление темпов; водства, —  говорится в конце доклада, 
листические преобразования в сельском сельхозкооперирования, Мао Цзэ-дун ука- вот наш курс».

Прибытие премьер-министра Бирмы У Ну в Дели по пути в Москву
ДЕЛИ, 18 октября. (ТАСС). Сегодня в 

Дели по пути в Советский Союз прибы
ли премьер-министр Бирмы У Ну и со
провождающие его лица.

На аэродроме У Ну встречали премьер- 
министр Индии Неру и члены правитель
ства Индии, посол Советского Союза М. А.

Меньшиков, посол Китайской Народной 
Республики Юань Чжун-сянь и другие 
члены дипломатического корпуса.

У Ну проведет в Дели один день, а 
затем вылетит в Советский Союз через 
Афганистан.

П РИ БЫ Т И Е СОВЕТСКИ Х Ж УРН АЛ И С ТО В В НЬЮ-ЙОРК
НЬЮ-ЙОРК, 18 октября. (ТАСС). Вчера 

в Ныо-Порк прибыла группа советских 
журналистов во главе с Б. Полевым. В 
Нью-Йоркском порту советских журнали
стов встречали представители посольства
«пиши

Пресс-нонференция Даллеса
ВАШИНГТОН, 19 октября. (ТАСС). Го

сударственный секретарь Даллес, отве
чая на пресс-конференции 18 октября 
на вопросы корреспондентов, сообщил, 
что он встретится 19 октября с прези
дентом Эйзенхауэром, чтобы окончатель
но обсудить планы, касающиеся пред
стоящего Женевского совещания мини
стров иностранных дел четырех держав.

Отвечая на другие вопросы, Даллес 
сказал, что, по его мнению, в настоя
щее время имеется больше шансов на 
то, что будут приняты практические ме
ры в целях урегулирования основных 
международных разногласий. Даллес до
бавил, что предстоящее совещание ми
нистров иностранных дел нужно рас
сматривать как второй этап, на котором 
«дух Женевы» будет претворен в дей
ствия.

Даллес упомянул о мнении Эйзенхау
эра относительно того, что предстоящее 
Женевское совещание будет «строгой про
веркой» для «духа Женевы». Он добавил, 
что, по его мнению, сейчас имеются 
неплохие шансы, позволяющие надеяться, 
что будет достигнут прогресс в отноше
нии всех трех пунктов повестки дня.

Один корреспондент спросил Даллеса, 
как увязать его сегодняшнее заявление 
с предыдущими высказываниями о пози
ции Советского Союза. Даллес сказал, ч̂то 
он не думает, что существует какой-то 
разрыв между его нынешними надеждами 
и предыдущими «предостережениями» 
относительно советской политики. Он 
добавил, что в отношении результатов’ 
Женевского совещания выражались на
дежды, выходившие за рамки «практи
ческих возможностей» этой встречи. Дал
лес сказал, что он не разделяет этих 
надежд, но, с другой стороны, считает, 
что практические возможности предстоя
щего совещания в данное время пример
но так же велики, какими их считали 
западные державы в то время,  ̂ когда 
Главы правительств собрались па Женев
ское совещание, которое должно было 
явиться лишь первым этапом переговоров | 
между Востоком и Западом. Даллес сказал, I 
что, как он надеется, на Женевском со-1 
вещании будет достигнут прогресс в 
вопросе об объединении Германии. Одна
ко он не рассчитывает, что на предстоя
щем совещании объединение Германии

Т б и л и с и
городская хроника

Выставка работ архитекторов Грузии

Сегодня в Тбилиси, в Государственной I 
картинной галерее открывается выставка 
работ зодчих нашей республики, посвя
щенная Четвертому съезду советских ар
хитекторов Грузии.

На выставке отображена деятельность 
архитекторов республики за последние 
годы. Экспонируются многочисленные 
проекты и макеты проектов ансамбле
вой застройки городов и районных цент
ров Грузии, жилых и административных 
зданий, промышленных и сельских ново
строек, культурно-просветительных уч
реждений, натурные снимки сооруже
ний, сданных в эксплуатацию.

Интересные работы представили на вы
ставку государственный проектный ин
ститут «Гипрогорстрой» и его филиалы 
в Кутаиси, Сухуми и Батуми. Обраща
ют внимание типовые проекты жилых 
зданий, сельских домов культуры и 
клубов, школ, домов для работников 
МТС и совхозов, проекты планировки 
ряда районных центров республики, ку- ! 
рорта Цхалтубо. Экспонируются альбо
мы с рабочими чертежами проектов ти
повых секций для 4—5-этажных жилых 
домов, а также каталог индустриальных 
строительных изделий для этих зданий, 
разработанных архитекторами института 
в 1954 и 1955 годах.

В числе работ архитекторов «Груз- 
госпроекта» на зыставке представлены 
генеральный проект планировки города 
грузинских металлургов Рустави, сним
ки новых зданий, построенных в Тбили
си и других городах республики.

В  Грузии ведется большое жилищное 
строительство, сооружаются новые про
мышленные предприятия, МТС, совхозы, 
культурно-просветительные учреждения,

школы, больницы. Об этом рассказыва
ют экспонаты, представленные архитек
торами «Тбилгорпроекта», «Грузпище- 
промпроекта», «Грузсельпроекта». Здесь 
— проекты ансамблевой застройки Тби
лиси, его отдельных магистралей и пло
щадей, сооружаемых в республике вин
ных и хлебозаводов, чайных фабрик, за
водов минеральных вод, машинно-тра
кторных станций, цитрусоводческих, чай
ных и животноводческих совхозов, 
здравниц и др.

Многие из проектов, созданных ар
хитекторами «Грузсельпроекта», предус
матривают использование при строи
тельстве сборного железобетона. Инте
ресны экспонаты «Союзгипроторга», 
рассказывающие о работах архитекторов 
по проектированию предприятий торгов
ли и общественного питания. Управ
ление по делам архитектуры при Со
вете Министров Грузинской ССР пред
ставило на выставку проекты внут
реннего оборудования и отделки зда
ний, рисунки декоративных тканей, ме
бели, художественных изделий.

Обращают внимание проекты, выпол
ненные архитекторами «Кавгипротран- 
са». Интересны работы студентов строи
тельного факультета Грузинского по
литехнического института имени С. М. 
Кирова, архитектурного факультета 

Тбилисской академии художеств и дру
гие.

Выставка архитектурных работ сви
детельствует о творческих успехах зод
чих Грузии.

Н а  с н и м к е :  на 
архитекторов Грузии.

выставке работ

Фото В. Тархова.

Отъезд из Ленинграда
адмирала Майкла Денни

ЛЕНИНГРАД, 18 октября. (ТАСС). Сего- _____ _________
дня утром минный заградитель бритая-! «будет либо полностью достигнуто, либо 
ского флота «Аполло», на котором держал ! обеспечено». Даллес повторил, что, как 
свой флаг комаядующий флотом метропо-! он надеется, различные предложения, 
лии адмирал сэр Майкл Денни, отбыл из | направленные на объединение Германии, 
Ленинграда. Покидая город, британский а также на обеспечение европейской 
корабль поднял сигнал «Благодарю за го- безопасности, помогут западным державам 
степриимство». Вскоре «Аполло», сопро- и Советскому Союзу подойти ближе друг 
вождаемый советским эскадренным мино- к другу на предстоящем совещании.

прошел Кронштадт. Краснозна- Отвечая на дальнейшпе вопросы кор
респондентов, Даллес заявил, что сейчас 
«еще не время» для совещания на вы
соком уровне между США и Китаем.
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СССР в США, делегации Советского Союза 
в ООН, государственного департамента носцем
ГПТА я  т а к ж е  т т п р т с т я и и т р т п  с о в е т с к о й  и ! ме1ГНая и р л ш д л а и л л  л ш л н м -США, а также представители советской и скому кораблю <<Ж€лаем счю гтвото  пла- 
американскои печати. 1ваНия».

З а  д ал ьн ей ш и е  у с п е х и  
архитектуры Советской Грузии

(Окончание. Начало см. на 3-й стр.).
Однако в дальнейшем усилия архи- [ гих научных организациях республики.

текторов в этом направлении были 
ослаблены, в результате чего мы сейчас 
не имеем нужного набора типовых проек
тов жилых домов, объединенного единым 
каталогом строительных изделий завод

ского производства.
Сейчас ведется энергичная работа по 

созданию новых типовых проектов жи
лых домов для городского строительства. 
В  этой работе принимают участие веду
щие проектные организации Грузии, 
Азербайджана и Армении. Ставится зада
ча— создать единые проекты жилых до
мов для республик Закавказья. В этих 
проектах учитываются последние дости
жения строительной индустрии.

Зд последнее время достигнуты опре
деленные успехи и в составлении типо
вых проектов школьных зданий, детских 
садов и яслей; создано много типовых 
проектов и для сельскохозяйственного 
строительства.

Работа по составлению типовых проек
тов —  это, по существу, научная работа 
по закладке фундамента индустриализа
ции строительства. В каждом типовом 
проекте следует обобщить опыт строитель
ства лучших зданий данного типа и ис
пользовать новейшие достижения строи
тельной науки и техники.

Создание высококачественных типовых 
проектов немыслимо без тесного сотруд
ничества проектных, строительных и 
научных организаций. Между тем, если 
Институт строительного дела Академии 
наук Грузинской ССР за последнее вре
мя и принимает участие в решении мно
гих серьезных проблем типового проекти-

Кафедры инженерно-строительных специ
альностей наших технических вузов мог
ли бы оказать немалую помощь в деле 
типового проектирования.

Наши проектные организации должны 
постоянно совершенствовать типовые 
проекты, изучая практику их примене
ния в разнообразных условиях строитель
ства, вести непрестанную работу над 
созданием новых типовых проектов в 
связи с достижениями строительной тех
ники и промышленности строительных’ 
материалов. Проектным организациям! 
совместно со строительствами должна | 
быть предоставлена возможность экспери
ментальной проверки как отдельных 
строительных конструкций, так и целых 
проектных предложений. Такая проверка 
принимаемых решений на опытном строи
тельстве необходима для успеха типово
го проектирования.

Грузинскими зодчими создано немало 
значительных произведений. К ним отно
сятся здание Государственного Музея 
Грузии (архитектор Н. Северов),  ̂ ста
дион «Динамо» (архитектор А. Курдиа- 
ни), жилые дома на площади Героев Со
ветского Союза (архитекторы М. Калаш
ников и Н. Северов) и на ул. Бараташвили 
(архитекторы тт. Г. Джандиери, С. Демчи- 
нели, А. Курдиани), главное здание парка 
культуры и отдыха имени Сталина на го
ре Мгацминда (архитекторы 3. Курдиани 
и Н. Хмельницкая), административное 
здание в Кутаиси (архитектор М. Шави- 
швили). Этими и другими сооружениями 
можно гордиться. В них гармонично раз
решены вопросы содержания, конструкции

рования. то этого нельзя сказать о дру- и художественной формы.

Во всех этих сооружениях можно про
следить искания архитекторов Грузии в 
области создания новой национальной 
Формы, отвечающей новому, социалисти
ческому содержанию. В своих поисках 
архитекторы изучали древнюю монумен
тальную архитектуру Грузни, архитекту
ру народного жилища, опыт братских-со
ветских республик. Но при создании на
циональной, формы в архитектуре имели 
место случаи и неправильного понимания 
лозунга об освоении культурного насле
дия прошлого. Это выражалось в одних 
случаях в некритическом, механическом 
перенесении древнегрузинских архитек
турных форм на современные здания 
•(здание Тбилисской киностудии, жилой 
дом на развилке улиц Ленина и Мелики- 
швили); в эклектическом соединении сти
лей различных эпох и народов (здание 
Тбилисского института инженеров желез
нодорожного транспорта) и, наконец, в 
полном отказе исканий национальной 
формы и обращении к классике Ренессан
са или античным стилям (здание тбилис
ского цирка и Дом книги). Однако, не
смотря на отдельные отклонения, грузин
ская архитектура, в основном, сумела 
творчески осмыслить и переработать на
циональные традиции.

Успехи предвоенных лет в области ар
хитектуры вдохновляли грузинских архи
текторов и после окончания Великой Оте
чественной войны, когда были созданы 
такие значительные произведения грузин
ской советской архитектуры, как Дом 
правительства Грузинской ССР (архитек
торы В. Кокорин и Г. Лежава), здание 
Зоотехннческо - ветеринарного института 
(архитектор С. Ревишвнли), Дом связи 
(архитектор И. Чхенкели), а также ряд 
жилых домов, где наряду с улучшением 
планировки квартнр архитекторы доби
лись определенных успехов п во вне
шнем облике зданий (архитекторы М. Мс-

лия, А. Мпминошвили, И. Чхенкели, 
К. Соколова, Л. Сумбадзе и другие). Но 
именно в послевоенные годы стали раз
виваться те нездоровые тенденции, кото
рые справедливо подвергаются ныне 
беспощадной критике. Проявились стре
мления к созданию «уникальных» произ
ведений, к самопрославлению, к чрез
мерным излишествам во внешней отделке 
зданий, пренебрежение к вопросам удоб
ства, в конструктивной целесообразности. 
Зги тенденции тормозили внедрение ин
дустриальных методов в строительство, 
вели к  удорожанию строительных работ, 
часто насаждали крикливую безвкусицу 
во внешней, а иногда и внутренней от
делке зданий. Непомерное увлечение 
сложным орнаментальным убором, тяже
лыми карнизами, высокими парапетами, 
башенными композициями явились изли
шеством не только с точки зрения эконо
мики строительства, но и с точки зрения 
подлинной красоты.

Архитектура в значительной степени 
оторвалась от строительства: архитекто
ры мало занимались вопросами новых 
экономичных конструкций, изысканием 
эффективных строительных материалов, 
поэтому прогресс строительной индустрии 
не нашел должного отражения в разви
тии художественных форм архитектуры.

Неправильно понятый тезис об освое
нии культурного наследия прошлого при
вел, например, к тому, что на многих со
оружениях послевоенных лет появились 
дорого обошедшиеся государству башни, 
единственное назначение которых «укра
шать» здание. Сокращая размеры окон 
для того, чтобы создать большую плос
кость стены, которая якобы также яв
ляется особенностью грузинской нацио
нальной архитектуры, зодчие тем самым 
ухудшали освещение жилых и рабочих 
помещений. Высокие парапеты со сложны
ми для изготовления карнизами, чрезмер
ную перегрузку здания орнаментами и 
другими архитектурными деталями также

Расширение колхозной 
торговли

Работники колхозных рынков Тбилиси 
вступили в социалистическое соревнование 
с работниками колхозных рынков Баку, взяв 
обязательство досрочно выполнить годовой 
план по завозу сельскохозяйственных про
дуктов.

Торговля сельскохозяйственными про
дуктами4 на рынках Тбилиси возросла в 
этом году на 18 процентов по сравнению 
с прошлым годом. Значительно расшири
лась продажа овощей, мяса, зерна, муки, 
растительного масла. Из Ставропольского 
края, Северо-Осетинской АССР и из райо
нов Грузии увеличилось поступление на 
рынки Тбилиси птицы и мелкого скота.

Колхоз имени Ленина Ессентукского 
района поставит на рынки Тбилиси к 
празднику молочные продукты, яйца, мясс, 
птицу, мед.

С целью улучшения обслуживания поку
пателей и изучения передовых методов тор
говли, Управление колхозными рынками 
Тбилиси отправляет бригаду своих работ
ников в Москву, Ленинград, Киев и другие 
города страны.
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пытались оправдать ссылками на на
циональные традиции. Между тем, если 
вдумчиво разобраться в творческом на
следии прошлого, в традициях народной 
архитектуры, не трудно убедиться, что в 
лучших памятниках грузинской архитек

туры декор применялся сдержанно, и 
красота достигалась, в первую очередь, 
гармоничностью пропорций, умелым ис
пользованием материала, отличным каче
ством выполнения работ.

Даже в лучших произведениях нашей 
архитектуры последних лет можно уви
деть, как в угоду внешней красоте при
носились в жертву удобства или целе
сообразность конструкций. В монумен
тальном здании Дома правительства Гру
зинской ССР имеются плохо освещенные 
рабочие комнаты и неудобные помеще
ния; в зданиях Дома связи и Зоотехниче
ско-ветеринарного института имеются до
рогостоящие декоративные элементы, от
сутствие которых не нанесло бы никако
го ущерба красоте зданий.

Задача советских архитекторов Гру
зии состоит в том чтобы пересмотреть 
на Четвертом съезде направление на
шей архитектуры. Надо в первую оче
редь вплотную заняться вопросами массо
вого строительства. В своей дальнейшей 
работе архитекторы должны стать за
стрельщиками внедрения в строительство 
новых материалов и прогрессивных мето
дов ведения строительных работ.

На базе широкого внедрения типиза
ции в проектирование и строительство 
наши архитекторы должны добиваться 
всестороннего развития индустриального 
строительства, создания дешевых, удоб
ных п красивых зданий.

Советские архитекторы Грузии обя
заны бороться за создание величественной 
и выразительной архитектуры, проник
нутой, прежде всего, заботой о жизни, 
труде и отдыхе советских людей —  
строителей коммунизма.

ПОГОДА

По данным Тбилисского бюро погоды, 
21 и 22 октября по Западной Грузии ожи
дается небольшая облачность, без осадков. 
Ветер—восточный, слабый до умеренного, по 
долине Риони временами до сильного. Тем
пература в низменных районах ночью 11— 
16, днем 23—28 градусов; в горных рай
онах ночью 5— 10, днем 17—22 градуса.

По Восточной Грузии — переменная об
лачность, преимущественно без осадков. 
Ветер слабый. Температура в низменных 
районах ночью 7— 12. днем 20—25 граду
сов; в горных районах ночью 1—6, днем 
14— 19 градусов.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

И ЗВЕЩ ЕН И Я
20 октября, в 8 час. вечера, в лектории 

при Т К  КП  Грузии (ул. Ленина, 35), со
стоится лекция К- Каспарова (Сулеймана) 
на тему: «О международном положении
СССР».

Там же, в 8 час. вечера, состоится кон
сультация по вопросам диалектического и 
исторического материализма. Консультацию 
проводит доцент М. Мачаидзе.

С Е ГО Д Н Я  В  Т Е А Т Р А Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиаш вили — 
«П иковая дама» (в  8 ч. веч., с участием В . Адом- 
кявичю са); театр имени Ш . Руставели—«Бар ата 
швили» (в  8 ч. веч.); театр имени К. Марджа- 

1 нишвнли— «Майя из Цхнети» (в  8 ч. веч.); театр 
имени А . Грибоедова—«В  «Сиреневом саду* (в 

8 ч. веч.); театр армянской драмы— «Опытное по
ле» (в  8 ч. веч.); театр музкомедии имени В . Аба
шидзе— «Блестящ ее будущее» (в  8 ч. веч., в по
мещении Дома железнодорожника, Плехановский 
пр., 127); грузинский Т Ю З  — «Комбле» (в  10 ч. 
утра, аб. №  25); русский Т Ю З  —  «В  добрый 
час» (в  5 ч. веч.); грузинский кукольный театр— 
«Два лжеца» (в  10 ч. утра ); русский кукольный 
театр — «Ко т в сапогах* (в  10 ч. утра).
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РЕС П УБЛИ КАН СКИ Й  ТО РГ 

1 С П ЕЦ И АЛИ ЗИ РО ВАН Н Ы Х И УНИ- 1 
ВЕРС А Л ЬН Ы Х  М А ГА ЗИ Н О В

| „ Г Р У З У П И В Е Р Т О Р Г “  |
О БЪЯВЛЯЕТ,

■ |  что магазин № 7 по торговле автома-1 
|  шинами (гор. Тбилиси, Плехановский | 
= пр., 189) продолжает прием заказов от =

конструкции = 
= при условии доплаты разницы в цене. = 
|  «Г рузуниверторг». =
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Коллектив работников К Г Б  при Совете 
Министров Грузинской С С Р  извещает о смерти 

Константина Арменаковича Исраэляна 
и выражает соболезнование семье покойного.

Коллектив Кавгипротранса извещает о емзрти 
сотрудника, главного инженера проекта 

Чеслава Александровича Царюк 
и выражает соболезнование семье покойного.

Е . X . Полян с сыновьями, дочерью и род
ственниками извещают о смерти 

Рубена Яковлевича Поляна.
Вы нос 20 октября, в 5 час. веч., из кв. — 

ул. Хетагурова, 27. на Кукийское кладбище.
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